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Notre commune
Edito du Maire

Chères Stamésiennes, chers 
Stamésiens,
Le printemps est arrivé et la 
nature reprend ses droits, parant 
notre commune de couleurs et 
de vie. C’est également l’occasion 
de remercier chaleureusement 
nos associations, commerçants 
et artisans, véritables acteurs de la 
vitalité de Saint-Amé. Leur énergie 
positive et leur engagement constant 
insufflent à notre quotidien un élan de solidarité et 
de convivialité.
Dans un monde où les tensions internationales nous rappellent sans 
cesse les leçons du passé, nous choisissons ici, à Saint-Amé, de regarder 
vers l’avenir avec optimisme. Ensemble, en faisant preuve de tolérance 
et de bienveillance, nous renforçons le lien social et favorisons le 
dialogue. Cultivons cet art de vivre ensemble, loin des jugements hâtifs 
des réseaux sociaux, pour bâtir une communauté harmonieuse et 
résiliente.
Cela fait déjà cinq ans que nous œuvrons pour notre belle commune, 
avec une motivation intacte et un engagement total. Grâce à 
l’investissement quotidien de nos employés municipaux, qui veillent à 
l’entretien, à la propreté et à l’embellissement de nos espaces publics, 
notre cadre de vie se transforme jour après jour. Leur dévouement, que 
ce soit dans l’entretien des espaces verts ou dans la rénovation de nos 
équipements, est le socle de nos réussites collectives. Un grand merci 
également au personnel de nos écoles et de la mairie.
Sur le plan des projets, nous avançons avec détermination malgré 
une situation dégradée des finances de l’Etat. Les études pour le futur 
groupe scolaire progressent et promettent de répondre aux besoins de 
nos enfants, tout en intégrant les valeurs de modernité et de respect 
de l’environnement. Par ailleurs, nous préparons l’étude de la réfection 
de la voirie de Meyvillers, ainsi que la rénovation des courts de tennis 
et la réparation de la toiture de la salle polyvalente. Ces initiatives 
témoignent de notre volonté d’améliorer en permanence la qualité de 
vie au sein de Saint-Amé.
Ce Grand Poterlacat, reflète avec dynamisme et authenticité toute 
l’activité qui anime notre commune. Il vous invite à découvrir les 
actions menées, les projets en cours et les événements qui font vibrer 
Saint-Amé.
Ensemble, poursuivons cette belle aventure, en cultivant 
la solidarité et le vivre-ensemble, pour continuer à faire de 
notre commune un lieu où il fait bon vivre.

Amicalement, Arnaud Jeannot

Sommaire
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[Le point des adjointsLe point des adjoints

Comme chaque année, le grand poterlacat nous offre 
l’opportunité de faire un point sur les travaux réalisés 
au sein de notre commune. Cette rétrospective met en 
lumière plusieurs avancées significatives tout en tenant 
compte des défis qui subsistent.
En 2024, la deuxième tranche du renouvellement de 
l’éclairage public et la mise aux normes des armoires 
d’alimentation ont été finalisées. Grâce à l’installation de 
nouveaux disjoncteurs différentiels plus sensibles, nous 
avons pu renforcer la sécurité électrique de notre réseau 
en détectant des courants de fuite qui échappaient 
jusqu’alors à notre vigilance. L’entreprise chargée de 
l’entretien du réseau a dû intervenir à plusieurs reprises 
pour identifier ces anomalies. Cependant, un secteur 
de la plaine de Celles continue de poser problème et 
nécessite une attention particulière dans les mois à venir.
L’année 2024 a également été marquée par le début des 
travaux de mise aux normes de la boulangerie locale. 
Après une première phase de mise à nu des murs par nos 
services techniques, nous avons procédé à une étude 
approfondie des travaux nécessaires. Malheureusement, 
ces derniers ont été stoppés en raison du désistement du 
boulanger devant s’installer, ce qui retarde le projet.
Parallèlement, le réseau de caméras de surveillance, 
devenu obsolète, a également fait l’objet d’un 
renouvellement. L’augmentation de leur nombre, ainsi 
que la mise en place d’un enregistreur ultra-performant, 
apportent un moyen supplémentaire à la municipalité 
pour lutter contre les incivilités, encore trop présentes 
dans notre quotidien.
Enfin, la rénovation du Club house du stade a démarré 
en fin d’année, promettant d’offrir aux usagers un 
espace amélioré pour leurs activités sportives et 
communautaires.
Ces projets témoignent de notre engagement pour une 
commune mieux équipée, tout en restant attentifs aux 
défis encore à relever.
Bien à vous

Laurent Vigroux - 1er adjoint Florence Burri - 2e adjointe
Il est temps de faire un point sur les actions et les projets 
qui ont marqué notre commune au cours de l’année 
écoulée et de partager avec vous nos ambitions pour 
l’avenir.
Une participation Active du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)
Cette année, le Conseil Municipal des Jeunes a su se 
montrer particulièrement dynamique et engagé. Grâce 
à leur enthousiasme et à leur créativité, nous avons vu 
l’émergence de nouvelles manifestations, dont la très 
appréciée fête d’Halloween, qui a rassemblé petits et 
grands dans une ambiance festive et conviviale. Une 
collecte de jouets en faveur de l’association une note de 
bonheur à Colruyt a été faite pour la première année, une 
belle réussite. Leur implication est un véritable atout pour 
notre commune, et nous sommes fiers de les soutenir 
dans leurs initiatives.
Malgré une forte mobilisation, nous avons dû faire face 
à une nouvelle fermeture de classe et des décisions 
importantes concernant notre école ont dû être prises. 
Le déménagement d’une classe pour regrouper les 
niveaux du CP au CM2 a été mis en œuvre afin d’optimiser 
les conditions d’apprentissage de nos enfants. Ce 
regroupement permettra de favoriser les échanges entre 
les élèves et d’améliorer la qualité de l’enseignement.
La rentrée 2024/2025 a été également l’occasion d’accueillir 
une nouvelle directrice, Mme Fanette TROMBINI.
Le déménagement de Stam’jeunesse a également 
été une étape clé de cette année. Ce nouvel espace 
permettra d’accueillir nos jeunes dans des conditions 
optimales, favorisant ainsi leur épanouissement et leur 
développement personnel. Nous sommes convaincus 
que ce lieu sera un véritable point de rencontre et 
d’échanges pour notre jeunesse. 
Nous avons constaté une belle augmentation de la 
fréquentation lors des mercredis récréatifs et de l’Accueil 
de Loisirs Sans Hébergement (ALSH). Cela témoigne 
de l’intérêt croissant des familles pour ces activités qui 
offrent des moments de loisirs enrichissants et ludiques 
pour nos enfants. Nous continuerons à diversifier les 
propositions afin de répondre aux attentes des familles. 
L’inscription à la journée intéresse beaucoup de familles.
Enfin, nous avons eu le plaisir d’accueillir une résidence 
artistique en juillet. Cet événement a permis de dynamiser 
notre commune avec des ateliers et des spectacles 
qui ont ravi petits et grands. La culture est un vecteur 
essentiel de lien social, et nous sommes déterminés à 
continuer à promouvoir des initiatives artistiques dans 
notre territoire.
L’année 2025 s’annonce riche en projets et en 
collaborations. N’oublions pas bien sûr que nous 
travaillons toujours sur notre projet de groupe scolaire. 
Nous restons à l’écoute de vos idées et suggestions, car 
c’est ensemble que nous construirons l’avenir de notre 
commune. Je tiens à remercier tous les acteurs qui 
contribuent à la vie de notre collectivité, et je vous invite 
à participer activement aux événements à venir.
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Le point des adjoints Notre commune

Conseil Municipal :
de gauche à droite debout : Joël HOUBRE, Théo PEDUZZI, Catherine GREGOIRE, Gérald GREMILLIET, Bruno CLAUDON,  
Isabelle ETIENNE, Florence BURRI, Laurent VIGROUX,
de gauche à droite assis :  Sébastien MONNOT,  Lucie DESJEUNES,  Isabelle FLEXAS, Sandrine PELLETIER Arnaud JEANNOT,  
Absents sur la photo : Sébastien VALDENAIRE, Quentin VAN DE WOESTYNE et Pauline CHAINEL

Sébastien Monnot - 3e adjoint Catherine Grégoire - 4e adjointe
Depuis maintenant un an, j’ai l’honneur d’exercer 
la fonction d’adjoint au maire en charge de la 
communication et des animations. Cette année 2024 
a été de nouveau bien remplie, avec de nombreux 
événements qui ont animé notre commune et renforcé 
le lien entre nous tous.
Parmi les temps forts, nous avons partagé ensemble, entre 
autres, la Fête de la Musique, la Fête des Associations et 
tant d’autres manifestations organisées tout au long de 
l’année par nos nombreuses associations. Un immense 
merci à elles, car c’est bien grâce à leur engagement que 
notre village reste dynamique et vivant !
Justement, afin de favoriser les rencontres entre nos 
associations et de leur offrir de meilleures conditions 
d’utilisation de nos espaces, nous avons organisé en 
janvier une matinée de tri et de rangement à la salle 
polyvalente. Un moment convivial et efficace, qui nous 
a permis de gagner de l’espace, de mieux organiser le 
matériel et d’encourager les échanges entre utilisateurs.
Et pour 2025 ? De nouveaux rendez-vous se préparent 
déjà : des concerts et du cinéma en plein air, ainsi 
qu’un défilé de Saint-Nicolas encore plus marquant, en 
partenariat avec nos associations. De belles perspectives 
pour continuer à faire vivre notre commune !
Côté communication, nous restons mobilisés pour 
vous apporter des informations fraîches et utiles. Vous 
êtes déjà  plus de 1 800 à suivre la page Facebook de la 
commune et plus de 200 sur Instagram. Merci pour votre 
intérêt et votre engagement ! Par ailleurs, un projet d’une 
borne d’affichage plus petit est à l’étude pour améliorer 
la diffusion des informations légales et autres actualités 
municipales.
Je tiens également à remercier chaleureusement les 
annonceurs qui ont contribué à cette édition du bulletin 
municipal. Grâce à leur soutien, nous pouvons proposer 
un support de qualité, agréable à lire et accessible à tous 
à moindre coût.
Merci à toutes et à tous pour votre participation et votre 
enthousiasme. Bonne lecture de cette nouvelle édition !

Encore une année bien remplie avec de belles réalisations. 
Nos investissements visent avant tout à garantir le 
bien-être et la sécurité des stamésiens et également 
l’attractivité du village. En 2024, nous avons notamment 
obtenu le label Tourisme Handicap pour notre sentier 
adapté du Miroir du Merle. L’embellissement du village 
s’est poursuivi avec l’aménagement des entrées et 
l’installation du panneau d’informations. Dans le cadre 
de la réduction des dépenses, un bilan énergétique 
des bâtiments communaux et une nouvelle tranche 
d’éclairage à LED de la voirie ont été réalisés. En 
matière de sécurité, des caméras de vidéoprotection 
supplémentaires ont été installées. En soutien à nos 
associations, des subventions pour un montant de 
15430€ ont été allouées.
Pour nos finances, un résultat satisfaisant de l’exploitation 
de la carrière et de la forêt permet de prévoir un 
reversement au budget communal de 200 000 €. 
Côté activité économique, nous pouvons nous réjouir 
de l’arrivée de 5 nouveaux artisans et commerçants qui 
viennent enrichir l’offre locale.
En 2025, nous poursuivrons nos projets avec 
notamment  l’acquisition pour 1.00 € d’une parcelle de 
3500m² auprès de l’Adapei88 dans le cadre du projet 
d’école ainsi que la réfection de la rue d’Haute Rive. Le 
maintien en état des infrastructures associatives restera 
une priorité avec notamment la réfection du club house 
au stade de foot. 
Rappelons qu’au 1er janvier 2025, les budgets eau et 
assainissement ont été transférés à la CCPVM qui assurera 
désormais la gestion de ces services. 
Cette année nous célèbrerons le 300e anniversaire de 
notre église. A cette occasion, plusieurs manifestations 
sont prévues et des travaux de rénovation (peinture, 
éclairage) sont envisagés sous réserve des possibilités 
financières.  Un appel aux dons est d’ores et déjà lancé. 
Vous retrouverez dans ce numéro du Poterlacat 
les différents points évoqués plus en détail, je 
vous en souhaite bonne lecture.
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Après des études dans le Costume de Scène en DMA, 
Fanny QUEVEDO-DIAZ s’est spécialisée en Broderie d’Art 
au Lycée Paul Lapie de Lunéville, et a ensuite enrichi son 
savoir-faire au cours d’expérience professionnelles et 
personnelles.
Désormais elle souhaite partager à travers ses créations, 
sa façon de ressentir ce monde mais aussi faire vivre la 
Broderie là ou on ne l’attend pas en l’emmenant hors de 
son contexte habituel.
Ainsi elle aime explorer les minéraux, les végétaux et 
transmettre sa vision à travers un entremêlement de 
techniques comme l’aquarelle, le dessin et la Broderie.  
L’union de la Broderie Traditionnelle et Haute Couture 
l’aide à explorer des effets de texture, et de volume.
Les mélanges inattendus qui caractérisent son travail 
amène l’observateur à se questionner sur la technique 
utilisée.

Instagram Facebook

Fanny QUEVEDO-DIAZ Brodeuse d’Art

Elle confectionne ainsi des broderies décoratives 
contemporaines. Il lui arrive aussi d’habiller bouts de 
bois,feuilles séchées, et certaines de ses peintures 
aquarelles de quelques points de broderie. Ses peintures 
réalisées en amont sont souvent utilisées comme base 
pour confectionner ses créations.
Fanny propose également des cours à Saint-Amé, adaptés 
à la demande du client en broderie aiguille et broderie au 
crochet de Lunéville.

Du côté de nos commerces et artisans

Pour plus d’informations :
Boutique en ligne: broderieartresonance.etsy.com

Un peu d’actuUn peu d’actu
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Notre commune

Un peu d’actuUn peu d’actu
Du côté de nos commerces et artisans

Après 38 années de coiffure à Saint-Amé, Michèle et Odile 
passent le relais et tiennent à remercier chaleureusement 
leur fidèle clientèle pour toutes ces années de confiance et 
de partage. Leur salon, bien connu des habitants, tourne 
aujourd’hui une nouvelle page avec l’arrivée de Johanne.

Michèle Création devient «Le Temps 
d’un Instant»

Johanne, 39 ans, originaire de Nancy et installée dans les 
Vosges depuis sept ans, cumule 25 années d’expérience 
dans la coiffure. Avec passion et savoir-faire, elle est ravie 
de présenter «Le Temps d’un Instant», son nouveau salon 
qui prendra le relais de Michèle Création.

Aux côtés de Violette, Johanne vous accueillera sur 
rendez-vous aux horaires suivants :

• Lundi, mardi et jeudi : 8h30 - 18h (non-stop)
• Vendredi : 8h30 - 18h30 (non-stop)
• Samedi : 7h30 - 12h30

Fermeture le mercredi
L’ouverture officielle du salon est prévue pour le mardi 1er 
avril. Nous vous invitons à franchir la porte de ce nouveau 
lieu de bien-être et de convivialité, où Johanne et Violette 
auront à cœur de vous offrir un moment agréable et de 
vous sublimer.
Au plaisir de vous retrouver prochainement au salon «Le 
Temps d’un Instant» !
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Samedi 25 janvier, une réunion 
publique s’est déroulée à l’école 
maternelle de Saint-Amé, rassemblant 
les habitants de la Rue Haute Rive et 
du quartier du Faing des Aulnées.
Les élus ont été ravis d’échanger avec 
une soixantaine de Stamésiens et 
Stamésiennes présents. Ce moment 
privilégié a permis :

• De dresser un bilan de l’année 
2024.

Retour sur la réunion publique du samedi 25 janvier
• De présenter les projets 2025, 

notamment la rénovation de la 
rue Haute Rive.

• D’écouter les besoins et idées 
des habitants, recueillant des 
pistes d’amélioration précieuses 
pour le cadre de vie de tous.

Un grand merci à tous les participants 
pour leur présence et leurs 
contributions. 

Un peu d’actuUn peu d’actu
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Notre commune

Un peu d’actuUn peu d’actu

Le samedi 8 février dernier, les 
utilisateurs de la salle polyvalente 
de Saint-Amé se sont réunis pour un 
moment d’échange et d’organisation. 
Écoles, associations et divers groupes 
étaient présents pour participer à 
cette initiative visant à améliorer 
l’utilisation de cet espace essentiel à 
la vie communale.
L’objectif de cette matinée était 
multiple : faire un état des lieux du 
matériel disponible et obsolète, 
trier et optimiser le rangement, et 
identifier les éventuels besoins pour 
améliorer l’utilisation de la salle. 
Grâce à la participation active de 
chacun, ces objectifs ont été atteints 
dans une ambiance conviviale et 
constructive.
Ce rassemblement a également 
permis aux différentes associations 
d’échanger du matériel, favorisant 
ainsi une meilleure répartition des 
ressources et évitant le gaspillage. 
Une nouvelle organisation des 
espaces de stockage a été mise en 
place, offrant un rangement plus 
efficace, un gain de place appréciable 
et une accessibilité améliorée pour 
tous les utilisateurs.
Un grand merci aux services 
techniques pour leur réactivité dans 
la mise en place des adaptations 
nécessaires, ainsi qu’à toutes les 
personnes qui ont répondu présent à 
cet appel. Grâce à cet effort collectif, 
la salle polyvalente est désormais 
encore plus fonctionnelle et agréable 
pour tous ceux qui l’utilisent au 
quotidien.

Le Comité des Fêtes de Saint-Amé 
est en pleine effervescence ! Avec 
passion et dévouement, ses membres 
s’activent pour la réalisation d’un 
char qui défilera lors de la célèbre 
Fête des Jonquilles à Gérardmer. Une 
belle aventure qui met à l’honneur 
notre commune et son dynamisme 
associatif.
Ce projet ambitieux a déjà attiré 
l’attention : le président de la Société 
des Fêtes de Gérardmer, accompagné 
des Miss Jonquilles, est venu à la 
rencontre des bénévoles pour saluer 
leur engagement. Un moment 
convivial et motivant pour toute 
l’équipe !
Un grand bravo à tous les participants 
pour leur travail et leur créativité. 
Nous avons hâte d’admirer le résultat 
final lors du défilé ! 

Tri et réorganisation de la salle polyvalente

Le Comité des Fêtes de 
Saint-Amé prépare un 
char pour la Fête des 
Jonquilles
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C’est vers 1720 que les paroissiens de St-Amé évoquent le 
souhait de bâtir une nouvelle église.
Il ne faut pas oublier que le foyer paroissial de la région 
était situé à Celles, l’église à l’époque était implantée là où 
se trouve actuellement la chapelle du Vieux St-Amé et ce 
jusqu’en 1726.

L’église de Saint-Amé fête ses 300 ans

Un peu d’histoireUn peu d’histoire

Cette situation présentait de multiples inconvénients, 
l’église située à l’extrémité de la paroisse et implantée au 
milieu des rochers, était difficilement accessible surtout en 
hiver. Elle était devenue vétuste, trop petite pour contenir 
tous les fidèles et de ce fait, impropre à l’exercice du culte 
et de l’instruction des enfants.
C’est le 2 août 1723, après deux suppliques des 23 mai 1718 
et 26 février 1723 à l’évêque de Toul que l’autorisation de 
construire un nouvel édifice intervient.
L’emplacement retenu est situé au hameau de la Nolle 
(emplacement actuel), un terrain est cédé gratuitement 
et par dévotion, par son propriétaire, Nicolas Claudon 
(chirurgien de son état).

Les plans de l’église furent établis par 
François Reudy, architecte et maître 
tailleur de pierre, et par Nicolas Xolin, 
maître charpentier et entrepreneur 
de bâtiments, demeurant tous deux 
à Vagney.
Par un décret du 7 octobre 1723, 
Léopold 1er Duc de Lorraine 
autorise les paroissiens à vendre et à 
échanger des terres appartenant à la 
fabrique de l’église et également des 
terrains communaux de la juridiction 
du Domaine pour permettre 
l’emplacement de la nouvelle 
église et de la maison curiale. Il 
autorise également les procureurs à 
contraindre les habitants aux corvées 
tant de charrois de matériaux (pierres 
de taille, pierres de Bellefontaine, 
chaux) que de bois dans les forêts 
du Domaine pour être employés à la 
construction de ces deux édifices.
Le financement de ce projet fut 
supporté par un grand nombre 
de paroissiens (110 hommes et 21 
femmes dont Nicolas Thiriet ancien 
maire de Celles) qui se sont cotisés 
pour une somme importante de 12 
120 francs.
A cela s’ajoute la participation des 
confréries qui étaient au nombre de 
7 pour un montant de 7900 francs. 
Le duc de Lorraine abandonne 
également sa part de tiers denier de 
la vente des biens communaux (soit 
le tiers du produit de la vente des 
biens communaux).
La mise en construction de l’église 
débute fin 1723 avec pour objectif la 
couverture de l’édifice pour le jour de 
la Saint Martin, le 11 novembre 1724. 
L’église fut bénite et affectée au culte 
en 1726 par le curé de la paroisse, 
Jacques de Rozières. Elle eut en outre 
le grand honneur de la consécration 
le 22 août 1732 par Mgr Scipion 
Jérôme Bégon, Evêque et Comte de 
Toul.
La venue à Saint Amé de l’évêque 
de Toul fut incontestablement pour 
les paroissiens et les habitants des 
vallées environnantes un événement 
considérable.
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Les vitraux actuels répondent à de grandes signatures
En 1863, il a été décidé de faire fabriquer et poser deux 
vitraux représentant quatre saints du St-Mont pour le 
cœur de l’église. La somme allouée se montait à 864 francs. 
En 1930 et 1931, une fenêtre a été ouverte au fond du 
chœur pour y placer un vitrail représentant St-Amé et St-
Romary. Offert par M.Gustave Fougerolle décédé en 1931.
Après la seconde guerre mondiale, et en raison des dégâts 
subis, de nouveaux vitraux sont réalisés.
Les 5 vitraux du Chœur sont l’œuvre des maitres verriers du 
réputé atelier Mauméjean de Paris et datent de décembre 
1947.
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Les 10 vitraux de la nef et les 2 petits oculi surmontant les 
autels collatéraux sont l’œuvre du peintre et maître verrier 
Gabriel Loire (1904 – 1996) de Chartres.  Ils ont été mis en 
place en mars 1948.

Un peu d’histoireUn peu d’histoire

Les stations du Chemin de Croix en mosaïque sont 
également de Gabriel Loire. Leur bénédiction a eu lieu le 
16 mars 1952.

Les stations du Chemin de Croix 

La grille de communion est classée Objet des 
Monuments Historiques
La superbe grille de communion composée de 8 
panneaux en fer forgé séparant la nef du chœur date de 
1774 – classée Objet Des Monuments Historiques par Le 
Ministère de l’Education Nationale le 4 septembre 1956. 
Sur cette grille nous pouvons lire les lettres PA et CSA qui 
signifie probablement PELLIER Antoine, curé de St-Amé à 
cette époque et Confrérie Sainte-Anne ou Confrérie Saint-
Amé.
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L’orgue inscrit au titre des monuments historiques 
L’orgue de tribune est l’œuvre des frères Jean-Baptiste et 
Etienne Géhin, ébénistes et facteurs d’orgue implantés 
à Saint-Amé. Il est composé de bois (chêne et sapin) et 
d’étain. 
Il a également fait l’objet d’une souscription des 
paroissiens en 1866.
C’est en 1867 qu’il est mis en place. Expertisé le 21 
septembre de la même année par M.Claude-Antoine 
PELTIER organiste au Tholy, celui-ci déclara avoir procédé 
à l’estimation de l’orgue réalisé par les frères Géhin, l’avoir 
examiné dans toutes ses parties et reconnu que le tout est 
artistiquement travaillé, d’après les meilleurs principes de 
l’art. 
Le 22 juin 2022, il est officiellement inscrit au titre des 
monuments historiques.

L’histoire des cloches
Plusieurs cloches se sont succédées, les 3 premières ont 
été installées en 1735 et 1741 (il est possible que les 
cloches de l’église du Vieux St-Amé les aient précédées 
mais rien ne le certifie), puis refonte de 3 nouvelles 
cloches en 1790, 2 de ces cloches seront fondues en 1792 
pour être transformées en canon.  En 1802, 2 nouvelles 
cloches viennent rejoindre la grosse toujours en place. 
En1812, une grosse cloche de 2 454 kg viendra remplacer 
la survivante de l’époque révolutionnaire. Et pour finir, les 
cloches d’aujourd’hui datent de l’année 1865 et viennent 
de la fonderie Perrin-Martin de Robécourt (88). Elles ont 
coûté 1 487.85 francs. 
Le curé Ténette les a bénies le 1er octobre 1865, elles 
portent les noms de : pour la grosse « Marie Claire », la 
moyenne « Marie Rose Gertrude » et la petite « Marie 
Adelphe ».
L’électrification de la sonnerie des cloches interviendra 
en 1931, avant, il fallait faire sonner les cloches à l’aide de 
cordes. 
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Curiosités 
Sur les bancs, nous pouvons encore voir l’emplacement 
de petites plaques émaillées indiquant le nom des 
propriétaires de bancs. En effet, autrefois, les places étaient 
achetées par les propriétaires de maison sur la paroisse. 

Mécanisme de l’horloge du clocher
L’ancien mécanisme de l’horloge est toujours conservé 
dans le clocher, cette belle mécanique devrait 
prochainement être rafraichie et valorisée pour une 
exposition au public. 

Commémoration et financement des travaux
Comme nous avons pu le lire, l’église a toujours eu une 
place importante auprès des habitants de notre paroisse. 
Cette année, nous fêtons ses 300 ans et pour marquer cet 
évènement, plusieurs manifestations seront organisées 
tout au long de l’année. Vous pouvez retrouver ce 
programme à la page suivante.
Le temps est également venu de lui apporter un beau 
rafraichissement avec une nouvelle peinture et un 
éclairage plus harmonieux. Les travaux que nous espérons 
pouvoir réaliser fin 2025 représentent un investissement 
significatif, dont la mise en œuvre dépendra de nos 
capacités financières.  
Pour mener à bien ce projet, nous lançons un appel à la 
générosité des paroissiens. Vos dons, quelle que soit leur 
importance, nous permettront de réaliser des travaux à la 
hauteur de ce patrimoine.  Pour contribuer, contactez la 
Mairie de St-Amé (Monsieur le Maire : Arnaud Jeannot - ou 
Catherine Grégoire adjointe Tél 03.29.61.20.18 ou par mail 
à mairie@saint-ame.fr) ou auprès de la paroisse (par mail à 
paroisse.saintame@orange.fr ). Un grand merci pour votre 
soutien. 
Catherine Grégoire
Sources : 

• Jean-Marie Lambert 
• « Saint-Amé et la Vallée de Cleurie » de Abel Mathieu
• Photos anciennes : Collections Bertrand Peduzzi, Jean-

Marie Lambert
• Photos actuelles : Sébastien Monnot
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[Réalisations
budgétaires

Réalisations budgétaires

La commune de Saint-Amé compte 3 budgets, qui ont été adoptés 
par le Conseil municipal le 14 avril 2025 :

• Budget principal
• Budget annexe « Exploitations forestières »
• Budget annexe « Prestations Funéraires »

Chacun de ces budgets est constitué de deux sections, une section de 
fonctionnement et la section d’investissement.

La section de fonctionnement :

Les dépenses de fonctionnement regroupent toutes les dépenses 
nécessaires au fonctionnement des services de la collectivité 
territoriale, c’est-à-dire les dépenses qui reviennent régulièrement 
chaque année. Il s’agit principalement des postes suivants :

• Charges de personnel.
• Achats de fournitures : Papeterie, mobilier…
• Autres charges de gestion courante : Électricité, téléphone, 

indemnités aux élus…
• Prestations de services : Charges de publicité, de publication, 

missions et réceptions, transport de biens et de personnes…
• Participations aux charges d’organismes extérieurs : Aide 

sociale, syndicats intercommunaux…
• Charges financières : Intérêts des emprunts, frais financiers et 

perte de change…
• Dotations aux amortissements et aux provisions.

En recette, on retrouve principalement les produits de la fiscalité 
directe locale (taxe d’habitation, taxes foncières), les dotations de 
fonctionnement versées par l’Etat ainsi que les produits des domaines 
et services (ex : redevances des usagers fréquentant le périscolaire).

La section d’investissement :

Les dépenses d’investissement comprennent essentiellement des 
opérations qui se traduisent par une modification de la constance 
ou de la valeur du patrimoine de la collectivité territoriale : achats 
de matériels durables, construction ou aménagement de bâtiments, 
travaux d’infrastructure, et acquisition de titres de participation ou 
autres titres immobilisés.
Elles comprennent également le montant du remboursement en 
capital des emprunts et diverses dépenses ayant pour effet de réduire 
les fonds propres (reprises ou reversements, moins value…).
Parmi les recettes d’investissement, on trouve ainsi les subventions 
d’équipement (Etat, département, etc.), les emprunts souscrits par 
la collectivité, le Fonds de Compensation de la TVA et l’apport de la 
section de fonctionnement (capacité d’autofinancement).
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Réalisations budgétaires
PRINCIPALES DONNÉES RELATIVES A L’ANNÉE 2024 (BUDGET PRINCIPAL)
SECTION DE FONCTIONNEMENT (prévisions et réalisations)

PRINCIPALES DONNÉES RELATIVES A L’ANNÉE 2024 (BUDGET PRINCIPAL) 
SECTION D’INVESTISSEMENT (prévisions et réalisations)

DEPENSES RECETTES
Comp t e Intitulé Prévision BP2024 Exécution exercice Compte Intitulé Prévision BP2024 Exécution exercice

011 Charges à caractère général 926 530,00 € 622 779,18 € 013 Atténuations de charges 7 500,00 € 56 433,48 €

012 Charges de personnel et frais 
assimilés

1 016 310,00 € 949 059,52 € 70 Produits des services, domaine 
et ventes diverses

89 000,00 € 150 117,24 €

014 Atténuations de produits 126 154,00 € 116 340,00 € 73 Impôts et taxes 1 329 813,96 € 1 410 040,54 €

65 Autres charges de gestion 
courante

263 110,17 € 222 582,91€ 74 Dotations, subventions et 
participations

309 460,00 € 358 392,50 €

66 Charges financières 29 700,00 € 29 538,98 € 75 Autres produits de gestion 
courante

143 000,00 € 152 721,83 €

67 Charges exceptionnelle - € - € 76 Produits financiers - € 11,25 €

77 Produits spécifiques - € 30 092,50 €

023 Virement à la section d’inves-
tissement

377 332,58 € - € - - - € - €

042 OP. d’ordre de transferts entre 
sections

- € 24 325,00 € 042 Opération d’ordre entre sections - € - €

002 Déficit antérieur reporté - € - € 002 Exédent de fonctionnement 
reporté

960 362,79 € - €

TOTAL dépenses fonctionnement 1 812 608,75 € 1 964 625,59 € TOTAL recettes fonctionnement 2 839 136,75 € 2 157 809,34 €

Résultat de l’exercice = (R-D) 193 183,75 €

DEPENSES RECETTES
Comp t e Intitulé Prévision BP2024 Exécution exercice Compte Intitulé Prévision BP2024 Exécution exercice

16 Emprunts et dettes assimilés 114 700,00 € 113 590,78 € 10 Dotations, fonds divers et 
reserves

273 122,14 € 277 648,60 €

20 Immobilisations incorporelles 21 420,00 € 2 160,00 € 13 Subventions d’investissement 
reçues

189 664,20 € 61 366,50 €

204 Subventions d’équipement 
versées

- € - € 16 Emprunts et dettes assimilés - € 600,00 €

21 Immobilisations corporelles 429 507,58 € 89 784,01 €

23 Immobilisations en cours 217 998,80 € 212 649,60 €

- - - € - €

040 Opérations d'ordre entre 
sections

- € - € 021 Virement de la section de fonc-
tionnement

377 332,58€ - €

040 Opérations d’ordre de transfert 
entre sections

- € 24 325,00 €

001 Déficit d'investissement 
reporté

56 492,54 € - € 001 Solde d’ex. d’investissement 
reporté

- € - €

TOTAL dépenses investissement 840 118,92 € 418 184,39 € TOTAL recettes investissement 840 118,92 € 363 940,10 €

Résultat de l’exercice = (R-D) - 54 244.29 €

Notre commune



Solde (+)
En €

Section de fonctionnement

Résultats propres à l’exercice 2024 193 183,75 €

Résultats antérieurs reportés
(ligne 002 du BP 2024)

960 362,79 €

Résultat de clôture 1 153 546,54 €

Section d’investissement

Résultats propres à l’exercice 2024 -54 244,29 €

Solde antérieur reporté
(ligne 001 du BP 2024)

-56 492,54 €

Résultat de clôture (a) -110 736,83 €

Nature des travaux Lieux Entreprise Montant des 
travaux TTC

Extension et modernisation du réseau de 
vidéoprotection (remplacement des caméras 
existantes, implantation de 8 nouvelles caméras 
+ changement d’enregistreur et d’antenne

Centre bourg 
+bâtiments 
communaux

AB SECURITE - Charmes 
(88) 32 788,52 €

Rénovation éclairage public (programme 2024)

Grande Rue- 
Route de Celles 
- Plaine de Celles 
-rue du Bois des 
Abbesses

SA BOIRON - Saint-Nabord 
(88) 104 650,80 €

Aménagement des entrées communales
Route de Celles 
- rue de la Gare - 
Grande Rue

EUROPUB - Remiremont 
(88) 17 443,08 €

Diagnostic énergétique des bâtiments 
communaux

Bâtiments 
communaux

BET SYLVIN & SPEI - Saint-
Nabord (88) 19 260,00 €

Remplacement d’un abribus suite à sinistre Plaine de Celles
Ets DENIS GLE - Vecoux 
(88)

9 564,00 €

Travaux d’enrobé rue du Faing des 
Aulnées

RUSCONI TERRASSEMENT - 
Saint-Amé (88) 8 924,40 €

Remplacement de deux pompes pour poste de 
refoulement (assainissement) rue de la Gare ELECTRO MOTEUR - Saint-

Nabord (88) 9535,20 €

Fonctionnement Investissement Total

Dépenses 1 964 625,59 € 418 184,39 € 2 382 809,98 €

Recettes 2 157 809,34 € 363 940,10 € 2 521 749,44 €

Solde 193 183,75 € -54 244,329 € 138 939,46 €

TRAVAUX ET OPÉRATIONS

RESULTATS DEFINITIFS CUMULÉS 

RESULTATS 2024

Ces résultats ne tiennent pas compte de la reprise au budget principal des excédents des budgets annexes «Eau» et 
«Assainissement suite à leur dissolution au 31 décembre 2024,
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Description Montant des 
travaux TTC

Achat des locaux de la boulangerie (avec frais de notaire) 142 955,27 €

Autolaveuse pour la salle polyvalente 7123,03 € 

Ordinateur portable (Stam’Jeunesse) 1236,24 €

Souffleur à dos (services techniques) 899,00 €

Armoire pour salle Pomone 836,22 €

3 barnums (services techniques) 5932,20 €

Sécateur électrique (services techniques) 478,80 €

Matériel de sonorisation (pour manifestations et cérémonies 
patriotiques) 489,99 €

Total 159 950,75 €

* en rouge les opérations à payer en 2025

ACQUISITIONS REALISÉES AU COURS DE L’ANNÉE 2024

Notre commune

Un peu d’actuUn peu d’actu

Afin de préserver l’environnement et 
de faciliter le travail des services de 
collecte, nous rappelons l’importance 
du tri des déchets au sein du 
cimetière.
Deux bacs sont mis à disposition :
Le bac pour les déchets verts : destiné 
exclusivement aux fleurs fanées et 
aux végétaux. Les pots en plastique, 
en terre cuite ou autres matériaux ne 
doivent pas y être déposés.
Le bac pour les plastiques et 
autres déchets : réservé aux pots, 
emballages et autres éléments non 
biodégradables.
Pour aider chacun à respecter ces 
consignes, de nouvelles pancartes 

Respect du tri des 
déchets au cimetière

ont été installées sur le site. Nous 
comptons sur votre vigilance et 
votre coopération pour maintenir la 
propreté et le respect du lieu.
Merci à tous pour votre contribution !
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[Etat civilEtat civil

Naissances

Décès

[
• Clémentine GALMICHE THOMESSE de Loïc GALMICHE 

et de Ludivine THOMESSE, née le 14 février
• Victoire LEPAUL de Grégory LEPAUL et de Salomé 

PHILIPPE, née le 23 février
• Ava SCHERRER de Aurélien SCHERRER et de Philippine 

EVE, née le 22 mars
• Lucien JANOT de Romain JANOT et de Pauline 

LAURENT, né le 25 juin
• Marin HENRY de Quentin HENRY et de Claire FERRY, 

né le 11 septembre
• Neïlo TISSERANT de Mickaël TISSERANT et de Marion 

FRANÇOIS, né le 17 octobre
• Orlane FERNANDES de Kévin FERNANDES et de 

• André LAMBERT décédé le 17 Février à Gérardmer
• Henri ROUSSEAU décédé le 17 Février à Remiremont
• Bernard NOËL décédé le 7 mars à Epinal
• Claude BOULE décédé le 25 mars à Epinal
• Sylvie GÉRARD décédée le 28 mars 2024 à Saint-Amé
• Jean ROUILLON décédé le 19 avril à Saint-Amé
• Marie-Thérèse HAVET née MATHIEU décédée le 24 

avril à Remiremont
• Marc PIZZATO décédé le 2 mai à Remiremont
• Anicet COLIN décédé le 4 mai à Deuillet
• Roseline SIMONIN née JASSEY décédée le 12 mai à 

Saint-Amé
• Marie GROSJEAN née SEMELET décédée le 15 mai à 

Le Val d’Ajol
• Jean CLAUDEL décédé le 25 mai à Remiremont
• Jean PIZZATO décédé le 12 juin à Vagney
• Gille PY décédé le 10 juillet à Remiremont
• Roland DEMANGEOT décédé le 23 juillet à 

Remiremont
• Raymond LEGAY décédé le 25 juillet à Remiremont
• Dominique CLAUDE décédé le 26 juillet à Vandoeuvre-

Lès-Nancy
• Marie Madeleine LOUIS, décédée le 31 juillet à 

Saulxures/Moselotte
• Michel MATHIEU, décédé le 03 septembre à Saulxures-

sur-Moselotte
• Roland PHILIPPE, décédé le 11 septembre 2024 à 

Laurine ODILE, née le 01 novembre
• Emile MARCHAL de Sébastien MARCHAL et de Suzy 

DILLER, né le 07 novembre
• 16 naissances au total, 8 familles n’ont pas donné leur 

accord pour être publié

Nancy
• Lucas CHANAL, décédé le 04 septembre 2024 à 

Thuilley-aux-Groseilles 
• Janine HUMBERT née GROS, décédée le 30 septembre 

à Saint-Amé 
• Pierre JACQMAIN, décédé le 4 octobre à Saulxures-

sur-Moselotte 
• Margot BAZIN née RICHE, décédée le 30 septembre 

à Cornimont
• Rolande TINCHANT née Clément, décédée le 11 

octobre à Bussang
• Monique THIRIET née DUCHENE, décédée le 11 

octobre à Remiremont
• Lila ABERSI, décédée le 14 octobre à Saint-Amé

Notre commune
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Etat civilEtat civil

Mariages
• Vincent PELLEGRINI et Kateryna GRIGOROVA le 17 mai
• Kilian NURDIN et Diye SOW le 22 juin 
• Loran VOIRIN et Pauline CHAINEL le 27 juillet
• Pierre-Florent PEDUZZI et Cynthia MENTOURI le 12 

octobre

Un peu d’actuUn peu d’actu

Notre commune

Les samedi 1er et dimanche 2 février 
2025, la commune de Saint-Amé a 
eu le plaisir d’accueillir M. Bernard 
Cartier, artiste amateur passionné, 
pour une exposition exceptionnelle 
de ses œuvres.
Installée dans la salle du Conseil 
Municipal, cette exposition a permis 
aux visiteurs de plonger dans 
l’univers graphique de l’artiste, à 
travers des portraits saisissants et des 
compositions originales réalisées au 
crayon et à l’encre de Chine. Son style, 
mêlant finesse du trait et touches 
colorées subtiles, a captivé le public 
et suscité de nombreuses discussions.
Bernard Cartier, également investi 
dans des actions associatives locales, 
a partagé avec enthousiasme sa 
technique minutieuse et sa passion 
pour le dessin, offrant aux visiteurs 
un moment riche en échange et en 
émotion.
Merci à tous ceux qui sont venus 
découvrir et apprécier son travail !

Exposition de Bernard 
Cartier : une invitation à 
la découverte artistique
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Un engagement fort au service des 
habitants
Le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) de Saint-Amé joue un rôle 
essentiel dans l’accompagnement 
des habitants les plus vulnérables et 
dans le développement d’initiatives 
solidaires. À travers diverses actions, 
il favorise le lien social et apporte 
un soutien concret aux personnes 
âgées, aux familles en difficulté et aux 
associations locales.
Nos missions sont d’accueillir, 
d’écouter, de conseiller, d’orienter 
les personnes ayant des difficultés 
ponctuelles ou durables et de leur 
venir en aide après étude de leur 
dossier.
Les personnes sont reçues sur 
rendez-vous. Nous n’avons pas toutes 
les compétences, c’est pourquoi nous 
travaillons en collaboration avec :

• MSVS Les maisons de la 
solidarité et de la vie sociale 
Remiremont 

• Les restos du cœur Vagney
• Le secours catholique Saint-

Amé
• La mission locale du pays de 

Remiremont et ses vallées
• France Services Remiremont
• Le CLIC Centre local 

d’informations et coordination 
Remiremont

C.C.A.SC.C.A.S
Le Centre Communal d’Action Sociale

Pour contacter le C.C.A.S

• En appelant l’accueil 

de la mairie au
03 29 61 20 18

• Ou par mail à :
ccas@saint-ame.fr

L’année 2024 a été marquée par plusieurs événements.
Un voyage fort en émotions pour nos aînés
Du 31 août au 7 septembre, 53 seniors ont eu la chance 
de profiter d’un séjour à Ronce-les-Bains, en Charente-
Maritime. Une semaine placée sous le signe de la détente, 
de la convivialité, culture, sortie en bateau et découvertes 
culinaires. Parmi les moments forts du voyage, une 
demande originale a particulièrement marqué les esprits: 
Lucie Toussaint, 87 ans, a exprimé le souhait de faire un 
baptême de l’air en ULM ! Une initiative qui a enthousiasmé 
d’autres participants, ravis de partager cette expérience 
aérienne. Merci à Lucie Desjeunes qui accompagne le 
groupe chaque année.
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Un repas des seniors festif et 
convivial
Le dimanche 7 avril, 330 convives 
de Saint-Amé, Cleurie et Le Syndicat 
se sont retrouvés autour d’un 
délicieux repas préparé par POPA de 
Julienrupt. Cette année l’organisation 
a été menée par la commune de 
Cleurie. Un moment de partage 
et de bonne humeur, rythmé par 
l’animation musicale de Pascal 
Mourey. Cette journée a une fois 
de plus démontré l’importance de 
ces rassemblements pour renforcer 
le lien intergénérationnel et lutter 
contre l’isolement. Les personnes ne 
souhaitant pas venir ont pu recevoir 
un colis.

Des actions solidaires tout au long de l’année
Le CCAS s’investit également dans des actions de soutien 
aux habitants et aux associations. Parmi les initiatives 
marquantes de 2024 :

• Commande groupée de fioul : un franc succès 
qui a permis aux habitants de bénéficier de tarifs 
avantageux.

• Vente de brioches au profit de l’ADAPEI88, en 
partenariat avec le Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ), pour soutenir les personnes en situation de 
handicap.

• La mise en place des ateliers de LN’Anim les 
vendredis après-midi tous les 15 jours permettent 
aux personnes seules de se retrouver. N’hésitez pas 
à y aller, même pour une découverte. Des ateliers 
se déroulent toutes au long de l’année avec le CMJ 
(Conseil Municipal des Jeunes) comme par exemple 
après-midi jeux de société ou encore chandeleur, 
loto.

Si vous voulez plus de renseignements, vous pouvez 
venir en mairie.
Un don du Lions Club de Plombières-Remiremont, qui 
a remis en décembre un chèque de 300 € au CCAS de 
Saint-Amé, contribuant ainsi aux actions sociales de la 
commune.
Grâce à l’engagement des bénévoles, des élus et des 
partenaires, le CCAS continue d’être un acteur clé de la 
solidarité locale. Nous remercions chaleureusement tous 
ceux qui ont participé et soutenu ces initiatives, et nous 
espérons vous retrouver nombreux lors des prochaines 
actions en 2025 !
Pour plus d’informations sur les aides et activités du CCAS, 
n’hésitez pas à contacter la mairie.
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[ALSHALSH
Accueil de Loisirs Sans Hébergement

En 2024, STAM’JEUNESSE, notre accueil de loisirs, 
périscolaire, mercredi récréatif et extrascolaire (ALSH), a 
connu une augmentation significative de sa fréquentation
. Cette dynamique témoigne de la confiance accordée par 
les familles à cette structure qui met un point d’honneur à 
répondre aux besoins des enfants et de leurs parents.
Un nouveau cadre pour mieux accueillir !
Depuis août 2024, STAM’JEUNESSE s’est installé dans ses 
nouveaux locaux à l’école des Tilleuls. Ce déménagement 
a offert plus d’espace et permis une meilleure organisation 
des activités. Ce nouveau cadre plus spacieux et adapté 
répond encore mieux aux attentes des familles et favorise 
le bien-être des enfants.

Une identité forte
«Ma Nature» STAM’JEUNESSE s’appuie sur une approche 
éducative centrée sur la pédagogie par la nature. 
L’apprentissage en contact direct avec l’environnement 
favorise le développement personnel des enfants tout 
en les sensibilisant à la protection de la nature. Cette 
orientation permet d’allier éveil, expérimentation et 
respect de notre écosystème.
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Accueil de loisirs, Mercredi récréatif, Périscolaire, 
Extrascolaire (ALSH)
• stamjeunesse@saint-ame.fr - 06.82.61.44.75
• www.saint-ame.fr
• L’accueil de Loisirs est situé dans les locaux de 

l’ancienne école «Les Tilleuls» 37 Grande Rue
Responsable du service enfance jeunesse STAM’JEUNESSE :
• Nathalie Matis
Directrice des mercredis et ALSH :
• Marina Santilli 

Des activités variées et enrichissantes
En 2024, STAM’JEUNESSE a proposé une multitude 
d’animations permettant aux enfants de développer leurs 
compétences, de découvrir de nouvelles passions et de 
renforcer les liens avec les autres habitants de Saint-Amé :

• Ateliers cuisine pour découvrir de nouvelles saveurs 
et apprendre les bases de la gastronomie.

• Green street art, un moyen original et ludique 
d’associer créativité et sensibilisation à 
l’environnement.

• Initiation à l’Aïkido, une discipline qui favorise le 
respect et la maîtrise de soi.

• Expériences scientifiques, pour satisfaire la curiosité 
des petits explorateurs.

• Micro-folies, des espaces culturels innovants pour 
découvrir l’art et le patrimoine sous un nouveau jour.
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[Un peu d’actuUn peu d’actu

Dans un bel esprit d’entraide et de solidarité, la commune 
de Saint-Amé a gracieusement mis à disposition sa salle 
polyvalente pour l’Amicale Scolaire de Le Syndicat, dont la 
salle habituelle était indisponible pour leur loto.

Une belle preuve de coopération entre nos communes 
voisines !

Afin de garantir la sécurité et la tranquillité de tous, la 
commune de Saint-Amé rappelle aux propriétaires de 
chiens qu’un arrêté municipal (n° 82/2021) interdit la 
divagation des chiens sur la voie publique et dans les 
espaces publics.

Depuis le 4 septembre 2021, tout chien doit être tenu en 
laisse lorsqu’il circule dans ces lieux. Tout animal errant 
pourra être mis en fourrière sans délai. Cette mesure vise 
à prévenir les incidents et à assurer une cohabitation 
harmonieuse entre les habitants et leurs animaux de 
compagnie.

Nous comptons sur le civisme de chacun pour le respect 
de cette réglementation. Pour plus d’informations, veuillez 
consulter l’arrêté en mairie.

Le dimanche 2 mars, l’Amicale 
Scolaire de Saint-Amé a organisé son 
traditionnel loto, réunissant entre 
280 et 300 participants. Dans une 
ambiance chaleureuse et conviviale, 
petits et grands ont tenté leur chance 
pour remporter de nombreux beaux 
lots.
Rires, suspense et bonne humeur 
étaient au rendez-vous tout au 
long de l’après-midi, faisant de cet 
événement un véritable succès. Un 
grand bravo aux organisateurs et 
merci à tous les participants pour leur 
enthousiasme !
Rendez-vous l’année prochaine 
pour une nouvelle édition tout aussi 
festive !

Fort de son succès en 2024, 
l’opération des commandes groupées 
de fioul sera reconduite en 2025 et 
s’ouvrira à tous les foyers de Saint-
Amé et des environs, sans restriction 
géographique.
Nouveauté  2025 : Afin de répondre 
aux besoins croissants des foyers 
utilisant des granules de bois, un 
groupement d’achat de pellets sera 
également mis en place cette année. 
Cette initiative vise à permettre à un 
maximum de ménages de bénéficier 
de prix compétitifs sur cette source 
d’énergie.
Une permanence sera tenue, à la salle 
Pomone, de 9h30 à 11h30 :

• mercredi 21 mai
• Mercredi 28 mai
• Mercredi 4 juin

Contact possible par téléphone au 
06.76.16.92.16

Loto de l’Amicale Scolaire de Le Syndicat

Réglementation sur la circulation des chiens

Succès pour le loto de 
l’Amicale Scolaire de 
Saint-Amé

Groupement d’achat 
de fioul et pellets - 
Permanences printemps 
2025

Pour information, une permanence de l’assistante sociale du secteur est mise en place à partir de ce jeudi 9 mars, 
en mairie de Saint-Amé. Elle est assurée par Madame REMOND, les jeudis des semaines paires, de 9h à 12h.

Permanence de l’assistante sociale
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Les inscriptions pour la rentrée 
scolaire 2025/2026 ont lieu dès à 
présent en mairie. A cet effet, se menir 
du livret de famille, d’un justificatif de 
domicile (facuture EDF ou Télécom), 
et du carnet de santé de l’enfant à 
inscrire.

Inauguré le 1er juillet 2021, le Sentier 
Musical du Petit Prince, situé le long 
du Miroir du Merle à Saint-Amé, est à 
nouveau pleinement fonctionnel.

Les QR codes, permettant d’écouter 
les chansons enregistrées par 621 
élèves des écoles de la CCPVM, ont 
été réparés.

Ce parcours interactif, jalonné de 11 
bornes, invite à une balade musicale 
inspirée du célèbre conte d’Antoine 
de Saint-Exupéry.

Venez découvrir ou redécouvrir cette 
expérience unique alliant nature et 
culture !

Travaux sur les haies

Inscription scolaire des 
enfants nés en 2022

Le Sentier Musical du 
Petit Prince à nouveau en 
fonctionnement !

Notre commune

Pour localiser le défibrillateur 
le plus proche, scannez ce 
QR code et consultez la carte
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Notre commune Agenda
Samedi 24 maiDimanche 18 mai

Samedi 17 mai
Jeudi 1er mai

Lundi 9  juin7, 8 et 9  juinVendredi 30 mai
Samedi 14 juin

Concert en plein air
Société musicale de
Le Tholy
Salle polyvalente ou
Miroir du Merle
à confirmer

Vide grenier et 
rassemblement de 
voitures
Amicale scolaire + 
Vosges Rallye Passion

Rues Stamésiennes

Thé dansant

Foyer Tremplin

Salle des Kyriolés

Fête de l’avant été

Les Keupins Vosgiens

Place de Schignano

10aine des Arts 
Cinéma plein air

CCPVM

Place de Schignano

300 ans de l’église
+ fête du St Mont
Paroisse + Association 
du Saint Mont
Salle polyvalente
Saint Mont

Rencontre et 
tournoi de 
pétanque
Foyer Tremplin

Salle polyvalente + 
terrain de pétanque

Un peu d’actuUn peu d’actu

Don du sang

EFS

Salle polyvalente

Saint-Amé a eu l’honneur d’accueillir 
l’équipe de Vosges TV pour le 
tournage de deux émissions de « Ça 
va chez vous ? », mettant en lumière 
notre belle commune.

Lors de cette première diffusion, 
le vendredi 14 mars 2025, Arnaud 
Jeannot, maire de Saint-Amé, a 
partagé son engagement et les 
projets en cours pour améliorer le 
quotidien des habitants. L’émission 
a aussi offert une immersion dans le 
massif du Fossard, un joyau naturel 
de notre territoire.

La découverte s’est poursuivie avec 
Jean-Marc Perrin, luthier passionné, 
spécialisé dans la fabrication de 
mandolines et guitares. Enfin, un 
détour gourmand s’imposait à 
l’auberge de Saint-Amé, où Anaël et 
Mélissa régalent les convives avec 
leur cuisine maison.

La deuxième partie, a été diffusée 
le 21 mars, avec la rencontre de 
Corentin Cune, fondateur de Criollo Crisp, 

Vosges TV en visite à 
Saint-Amé - interview 
d’ Arnaud Jeannot

chocolaterie-biscuiterie artisanale à 
Saint-Amé.

Puis, cap sur le Saint-Mont avec 
Frédérique Dron, président de 
l’association de sauvegarde du site et 
Charles Kremer, conseiller scientifique 
pour l’association.

Ces reportages sont une belle 
occasion de (re)découvrir notre 
commune et ses richesses humaines, 
naturelles et gastronomiques. 
Retrouvez ces émissions en ligne 
sur ww.vosgestelevision.tv ou en 
scannant les QR codes ci-contre.
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Notre commune Agenda

Dimanche 14 septembre Mercredi 25 septembre

Mardi 11 novembreDate à confirmer

Dimanche 12 octobre20 et 21 septembre

Dimanche 14 septembreSamedi 6 septembre

Samedi 15 novembre

Dimanche 9 novembre
Dimanche  9 novembre

Vendredi 5 décembre Mardi 16 décembreDimanche  7 décembre

11 et 12 juilletSamedi 28  juinSamedi 21 juin

Lundi 25 aoûtSamedi 23 août

Samedi 21 juin

Fête de la pêche

AAPMA

Challenge
Guillaume Gégout

ASSACS

Salle polyvalente

Cérémonie
patriotique

Libération de Saint-Amé

Monument aux morts

Cérémonie
patriotique

Armistice

Monument aux morts

Vente de brioches

Brioches de l’amitié

CCAS

300 ans Eglise
Concert Poly-Sons

Eglise

Journée du 
patrimoine

Saint Mont et Chapelle 
du vieux Saint-Amé

Pélerinage du 
Vieux Saint-Amé

Les Amis du Vieux 
Saint-Amé

Chapelle du Vieux Saint-Amé

Fête des 
associations + 
concert

Toutes les associations

Salle Polyvalente

Bourse aux jouets

Amicale scolaire

Salle polyvalente

Cérémonie 
patriotique

Hommage aux morts 
pour la France

Monument aux morts

Repair Café

Association familiale

Salle des Kyriolés

Concours
de belotte

Société des Fêtes

Salle des Kyriolés

Don du sang

EFS

Salle des Kyriolés

Défilé de
Saint-Nicolas

Société des Fêtes 
+ associations 
stamésiennes

Solar punk festival III

Les Keupins Vosgiens

Salle Polyvalente et 
Place de Schignano

Fête de l’été - 
Concerts
Municipalité

Salle Polyvalente et 
Place de Schignano

Kermesse des 
écoles
Amicale scolaire + 
écoles

Don du sang

EFS

Salle des Kyriolés

Petit tour des 
Vosges
Espoir Cycliste 
Stéphanois

Prix de la 
municipalité
Espoir Cycliste 
Stéphanois

Toutes les manifestations ne figurent pas encore sur l’agenda et certaines dates restent à confirmer.
Nous vous invitons à consulter l’agenda de notre site Internet, qui est mis à jour quotidiennement : 
www.saint-ame.fr
Pour rappel, les associations peuvent directement l’alimenter de manière à communiquer plus 
largement.
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En 2024, malgré une forte 
mobilisation, Saint-Amé a fait partie 
des 38 communes vosgiennes 
concernées par une suppression 
de poste à la rentrée scolaire. Cette 
décision a profondément déçu 
enseignants, parents et enfants.
Dès l’annonce de cette menace en 
janvier, la municipalité et plusieurs 
acteurs locaux (parents d’élèves, 
élus, associations) ont multiplié 
les actions : courriers adressés aux 
autorités compétentes, échanges 
avec la DASEN, le député Christophe 
Naegelen et la sous-préfecture. Une 
mobilisation s’est tenue le 9 février 
devant l’école des Tilleuls, suivie 

Le week-end du 9 au 11 février 2024, 
une délégation de Saint-Amé s’est 
rendue à Schignano. Arnaud Jeannot, 
accompagné de deux conseillers 
municipaux et de membres du 
Comité des fêtes, a participé à une 
rencontre officielle dimanche à 
11h avec le maire de Schignano, 
en marge du carnaval traditionnel. 
Après des échanges enrichissants et 
la présentation des deux communes, 
Arnaud Jeannot et son homologue 
italien ont acté le redémarrage du 
jumelage. Bien que de nombreux 
aspects restent à définir, des pistes 
ont été explorées, notamment par le 
biais des enfants et des associations. 
De beaux projets se dessinent.

Retour sur la suppression d’un poste à Saint-Amé

Jumelage

Retour sur la rénovation 
de la salle Pomone

Février 2024

Janvier 2024

Après quelques jours de travaux, la 
salle Pomone avait retrouvé tout son 
éclat.
Les services techniques avaient 
réalisé un travail remarquable 
pour transformer et embellir cet 
espace. Quelques touches finales 
de décoration avaient ensuite été 
apportées afin d’offrir un cadre 
encore plus agréable aux usagers.
Une fois les finitions achevées, la salle 
avait rouvert ses portes pour vous 
accueillir de nouveau.

d’une manifestation dans les rues de 
Saint-Amé le 17 février, relayée par les 
médias locaux.
Malgré ces efforts, le CDEN a confirmé, 
le 22 février 2024, la suppression du 
poste. L’équipe enseignante a dû 
travailler à une réorganisation des 
écoles en lien avec la commune.
Nous avions exprimé notre 
consternation face à cette décision, 
regrettant qu’une logique comptable 
ait prévalu sur l’intérêt des enfants, y 
compris ceux de l’IME. La municipalité 
est restée mobilisée pour soutenir 
l’équipe éducative et les familles 
durant cette période difficile.
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Retour sur la rénovation des installations du stade
Début mars 2024, les services techniques avaient mené des travaux de 
rénovation au niveau des vestiaires du stade de foot et de l’abri du parking.
Les couvertures avaient été remplacées par de la tôle, un matériau bien plus 
résistant et durable dans le temps.
Un grand bravo à eux pour cette amélioration des infrastructures !

Avril 2024
Mars 2024

Après de nombreuses années aux 
commandes de l’Auberge de Saint-
Amé, Soizic et Patrice ont passé 
le flambeau à Mélissa et Anaël  le 
vendredi 26 avril 2024. 
Une nouvelle aventure démarre pour 
les jeunes propriétaires. L’équipe, 
habillée aux nouvelles couleurs 
de l’enseigne, propose une cuisine 
brasserie 100% maison « faite avec le 
coeur ».

Auberge de Saint-Amé

Mai 2024

Le week-end de la Pentecôte 2024 a été riche en événements à Saint-Amé. 
Vendredi soir, un concert punk a été organisé par Les Keupins Vosgiens. 
Dimanche, un vide-grenier a eu lieu, organisé par l’Amicale Scolaire, une fête 
commerciale par LUCAS Commerçants d’aujourd’hui, et un rassemblement de 
voitures sportives par Vosges Rallye Passion. Lundi, la fête de la Pentecôte au 
Saint-Mont a été animée par le Comité des Fêtes de Saint-Amé.
Les commerçants ont également participé à ces événements, et les employés 
communaux ont assuré la préparation et le nettoyage. Rendez-vous en 2025 !

Vide grenier, Fête des commerçants, rassemblement 
de voitures sportives et concerts
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Juin 2024

En 2024, un projet de réaménagement 
des trois entrées de Saint-Amé a 
été réalisé. Mi-juin, trois nouvelles 
enseignes ont été installées, portant 
fièrement le logo de la commune 
aux entrées Route de Celles, rue de la 
Gare et Grande Rue côté Le Syndicat.
Ce projet a été conçu par l’entreprise 
Europub de Remiremont, dans un 
souci de faire travailler des entreprises 
locales de la CCPVM. Ainsi, plusieurs 
pièces ont été fabriquées par la 
Métallerie Gérard à Eloyes, Direct 
Enseigne et Arnould Bois & Scie à 
Saint-Nabord. En parallèle, une partie 
des travaux a été effectuée par les 
employés municipaux.
Les couleurs de la commune ont été 
intégrées aux enseignes, associées à 
des lattis en bois. Des aménagements 
végétaux ont également été prévus 
pour être installés dès l’automne.

Entrées de Saint-Amé

Juillet 2024

En 2024, la suppression d’un poste d’enseignant à Saint-Amé a été 
confirmée par le CDEN, malgré les protestations
L’équipe municipale a alors réfléchi à une nouvelle réorganisation des 
classes. À la rentrée de septembre 2024, 105 élèves seront répartis sur 
5 classes :
•     École maternelle « Evelyne Sullerot » : 2 classes, 89 Grande Rue
•     École élémentaire « Les Bruyères » : 3 classes, 7 rue de l’Église
•     Bâtiment « Les Tilleuls » : Stam’Jeunesse, 37 Grande Rue
Le déménagement a été assuré par les agents municipaux durant l’été, 
et l’ALSH du mois d’août a eu lieu dans les nouveaux locaux.

La Fête de la Musique à Saint-Amé a connu un grand succès en 2024, 
attirant près de 600 spectateurs. Quatre groupes ont enflammé les 
deux scènes : Arc-En-Ciel avec ses 50 choristes, Lie JU et ses reprises à la 
guitare, Ze Groop et ses chansons rock, et les Suprem Tagüeul Simone 
avec leur rock festif. Le beau temps a contribué à l’ambiance conviviale.

Ecoles de Saint-Amé

Fête de la musique à Saint-Amé
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Notre commune

Septembre 2024

Août 2024

Novembre 2024

Décembre 2024

Le samedi 7 septembre 2024, la Fête des Associations a 
réuni une trentaine d’associations locales à Saint-Amé. 
De 14h à 18h, le public a assisté à des démonstrations 
de karaté, body rythmique, arts martiaux, ainsi qu’à des 
activités sportives comme le foot, le basket et le rugby.  

La journée s’est clôturée par un concert rock irlandais des 
Deeries, avec des stands de restauration et buvettes pour 
un moment convivial. Un bel après-midi de partage, à 
renouveler en 2025 !

Les 21 et 22 septembre 2024, Saint-Amé a commémoré le 
80° anniversaire de sa libération avec plus de 600 visiteurs. 
Une exposition sur la Seconde Guerre mondiale et des 
véhicules d’époque ont retracé l’histoire locale.  

La conférence de Jean-Marie Lambert et Thomas Remy a 
marqué l’événement, suivi d’un bal musette animé.  

Le 25 septembre, la cérémonie officielle devant le 
Monument aux Morts a rendu hommage aux libérateurs, 
avec la participation d’élèves, du Conseil Municipal des 
Jeunes et de musiciens.  

Un bel hommage rendu possible grâce aux bénévoles et 
organisateurs.

Le dimanche 8 décembre 2024, plus de 300 personnes 
ont assisté au défilé de Saint-Nicolas. Accompagné du 
Père Fouettard, il a salué les enfants, tandis que, pour la 
première fois en 70 ans, son char était tiré par de véritables 
bœufs. La fanfare de Gérardmer a rythmé l’événement, 
enchantant petits et grands. Le défilé s’est terminé par un 
goûter convivial, où brioche, chocolat chaud et vin chaud 
ont réchauffé l’assemblée. 

Fête des Associations à Saint-Amé

80 ans de la libération de Saint-Amé

Le célèbre container rouge de la Micro-Folie a sillonné les 
routes des Vosges Secrètes pendant près d’un an, avant 
de s’installer à Saint-Amé en août et septembre 2024.
Chaque mercredi, les habitants ont pu découvrir des 
œuvres d’art avec les médiatrices, profiter d’animations, 
assister à des événements, consulter des livres et des jeux 
thématiques, visiter le musée numérique et tester les 
casques de réalité virtuelle.

Le 9 novembre 2024, les jeunes du CMJ ont partagé un 
moment convivial avec les seniors lors d’une rencontre 
intergénérationnelle organisée avec le CCAS et LN’ANIM. 
Jeux et animations ont permis de renforcer les liens dans 
une ambiance chaleureuse. Ce projet marque le début 
d’un programme d’activités régulières pour les plus de 60 
ans.

La Micro Folie

Rencontre intergénérationnelle

Défilé de Saint Nicolas
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La maternelle
Semaine du goût :
Du 14 au 19 octobre : Les PS-MS ont 
préparé une compote de pommes-
poires, les MS-GS ont préparé un 
gâteau au chocolat, pour les déguster 
ensemble. Les MS et GS ont joué au 
jeu de Kim Goût.

Année scolaire 2023 - 2024

Lundi 14 octobre : Sortie photos sur 
le sentier du Haut du Tôt
Vendredi 15 novembre : matinée 
sur les émotions avec Céline Ezzine, 
infirmière scolaire.

Vendredi 6 décembre : Visite de St 
Nicolas
Lundi 9 décembre : dans le cadre de 
l’opération Ma maternelle au cinéma 
(3 séances de cinéma proposées dans 
l’année), les classes de PS-MS-GS se 
sont rendues au cinéma le Majestic à 
Remiremont voir leur 1er film : 
« L’Odyssée de Choum ».

Mardi 21 janvier: 2ème sortie cinéma 
pour les PS-MS et GS : « Mes petits 
compagnons de route » sur le thème 
de l’amitié
Vendredi 24 janvier : Galettes des rois
Mardi 28 janvier : rencontre USEP 
Gym avec l’école maternelle d’Eloyes
Mardi 4 mars : Carnaval de l’école. La 
maternelle accueille les classes de 
l’élémentaire pour un goûter collectif
Lundi 3 mars : Dans le cadre de la 
semaine paralympique Intervention 
de Lolane Cournez ( Coordinatrice 
du Contrat Territorial d’Éducation 
Artistique et Culturelle, animatrice de 
la Micro-Folie des Vosges Secrètes) 
auprès des  MS-GS sur le thème «  Arts 
et handisport »

Jeudi 21 mars : Journée mondiale de 
la trisomie 21 : Tous les élèves sont 
invités à venir avec des chaussettes 
dépareillées.

A l’élémentaire :
Octobre : Sorties à l’exposition photos 
au haut du Tôt pour toutes les classes 
du CP au CM2

Semaine du goût :
du 14 au 19 octobre
CP-CE1-CE2 : dégustations turques et 
vosgiennes
CM1-CM2 : petit- déjeuner anglais
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Rétrospective scolaire Notre commune
Jeudi 14 novembre : matinée bien 
être à l’école sous forme d’ateliers 
pour les classes de CP au CM2.

7 novembre : Mini trail de l’IME Clair 
Matin
Le 10 janvier : intervention de la 
Mobiklasse auprès des CM1-CM2 
pour une découverte de l’Allemand.
Visite de la Micro-Folie installée 
à St Amé pour les CE1-CE2 le 12 
septembre.

Rencontre USEP Gym pour les CP-
CE1-CE2 le 28 janvier avec l’école de 
Raon aux Bois.
Rencontre USEP Gym pour les CM1-
CM2 à Plombières le 21 mars.
Participation au Cross USEP (le 26 
novembre) et au cross du  collège 
Charlet ( le 18 octobre)  pour les CM1-
CM2.
Visite de St Nicolas et distribution des 
dictionnaires aux CE1 le vendredi 6 
décembre.

Galette des rois pour les classes de l’ 
élémentaire le vendredi 31 janvier

Mardi 4 mars : Carnaval de l’école. La 
maternelle accueille les classes de 
l’élémentaire pour un goûter collectif.
Jeudi 21 mars : Journée mondiale de 
la trisomie 21 : Tous les élèves sont 
invités à venir avec des chaussettes 
dépareillées.
Découverte du judo pour les classes 
de CP-CE1 et CE2 du 6 février au 1er 
avril avec une rencontre sportive 
à Epinal le 1er avril avec les classes 
participantes à cette opération.
3 Interventions « Génération 
numérique » pour les CE1-CE2 et 
CM1-CM2 dans le cadre de la semaine 
de la presse du  28 mars au 4 avril.
Dans le cadre de la semaine 
paralympique, lundi 3 mars: 
intervention de Lolane Cournez ( 
Coordinatrice du Contrat Territorial 
d’Éducation Artistique et Culturelle, 
animatrice de la Micro-Folie des 
Vosges Secrètes) auprès des classes 
de CP-CE1/CE1-CE2/CM1-CM2 sur le 
thème «  Arts et handisport »



[

36[

Nos partenairesNos partenaires
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Nos partenaires
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Nos partenairesNos partenaires

Une année riche en projets pour 
la CCPVM

Le Centre aquatique de Remiremont 
est devenu intercommunal et entre 
dans le réseau des piscines LA LIGNE. 
C’est désormais la CCPVM qui a la 
gestion de cet établissement sportif. 
Ce transfert s’accompagne de chan-
gements : nouveau nom, nouveau 
logo, nouvelles coordonnées, nou-
veaux abonnements et horaires légè-
rement étendus. Les agents dédiés à 
la direction, l’accueil, la surveillance, 
l’apprentissage et la technique, tou-
jours présents, continueront à faire 
de cet établissement un lieu dyna-
mique et accueillant pour tous les 
publics, qu’ils viennent pour le sport 
et/ou la détente. Les habitants des 10 

Le centre aquatique de Remiremont change de main !
communes de la CCPVM bénéficient 
désormais d’un tarif préférentiel pour 
accéder à l’équipement et à ses ser-
vices (bassins, animations, cours, es-
pace détente, etc).

À NOTER : Deux autres piscines 
existent sur le territoire. Celle de 
Plombières-les-Bains, en plein-air, est 
ouverte uniquement en été. Quant à 
celle du Val d’Ajol, elle est actuelle-
ment fermée au public pendant plu-
sieurs mois pour travaux de rénova-
tion et extension.

Toutes les infos sur :
www.ccpvm.fr rubrique Sport Loisirs 
et Culture

La COMCOM en chiffres
• 115 agents au siège, sur le 

terrain et dans les lieux d’accueil 
(médiathèque, école de musique, 
crèches, piscines). De nouveaux 
agents arrivent avec les transferts 
en 2024

• 34 élus communautaires
• 9 commissions thématiques
• 6 conseils communautaires dans 

l’année en 2024

Suivez-nous sur les réseaux
FACEBOOK
• Communauté de Communes 

Porte des Vosges Méridionales
• LE CUBE - Ecole Intercommunale 

de Musique
• Médiathèque intercommunale Le 

Cercle
• Relais Petite Enfance - ComCom de 

la Porte des Vosges Méridionales
• Piscine du Val d’Ajol
• Micro-Folie Vosges Secrètes
• Remiremont Plombières-les-Bains 

Tourisme
INSTAGRAM
• vosges_secrètes
• RemiremontPlombièresTourisme
• Micro-Folie des Vosges Secrètes

LINKEDIN
• Communauté de Communes 

Porte des Vosges Méridionales
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PRÉPARER LE TERRITOIRE AUX DÉFIS 
DE DEMAIN

C’est désormais à l’échelle intercom-
munale que sera réfléchie l’occupa-
tion des sols. La Communauté de 
Communes a officiellement lancé en 
2024 l’élaboration de son Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal (PLUi).

Véritable boîte à outils pour orien-
ter l’aménagement du territoire et 
mettre en cohérence ses différents 
enjeux (habitat, mobilité, activités 
économiques, environnement...), le 

Itinéraire balisé aménagé sous forme 
de 8 sentiers de randonnées le long 
d’un parcours central stratégique-
ment choisi, ce projet exemplaire 
à l’échelle du Massif des Vosges a 
été porté en partenariat entre les 
Communautés de Communes de la 
Porte des Vosges Méridionales et des 
Hautes Vosges, l’ONF et financé par 
les crédits du FEADER. 

Au fil d’une balade, qu’il est conseillé 
de parcourir en VTT à assistance élec-
trique, loués auprès de notre Office 
de tourisme par exemple, ce sont 4 
personnages emblématiques du ter-

Le Plan Local d’Urbanisme devient intercommunal

A la découverte du massif du Fossard :
Mieux accueillir , mieux protéger

PLUi est aussi une traduction du pro-
jet politique des élus du territoire.

L’occasion de consulter en amont l’en-
semble des acteurs du territoire : ha-
bitants, agriculteurs, associations, in-
dustriels, commerçants... Des temps 
de concertation sont donc program-
més début 2025 : agriculteurs, sylvi-
cuteurs, acteurs économiques seront 
sollicités lors de cafés-rencontres avec 
le bureau d’étude. D’autres moments 
suivront pour les autres publics.

Plus d’infos sur ccpvm.fr

ritoire qui vous expliqueront les ri-
chesses archéologiques, naturelles et 
patrimoniales. 

> Pierre Waidmann, peintre, graveur 
et photographe, explique l’histoire 
prestigieuse du Saint-Mont et les dif-
férentes légendes et saints de la forêt. 

> Édouard Jacquinot, agriculteur et 
archéologue, aborde les découvertes 
archéologiques, notamment une 
roche très rare en surface, la pérido-
tite. 

> Le petit pêcheur du Fossard, un en-
fant qui fait découvrir le chemin de 

l’eau dans la montagne et les compo-
santes du torrent. 

> Julie-Victoire Daubié, première 
bachelière de France née dans les 
Vosges et passionnée de sciences 
naturelles, vous accompagne dans la 
lecture du paysage, notamment au 
belvédère des Cuveaux.

Les mobiliers ont été étudiés pour 
s’intégrer aux teintes du Fossard et 
disposés de manière discrète pour 
respecter l’esprit des lieux. Ne man-
quez pas de partir à la découverte de 
ce site unique.
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Construire son propre chemin dans la vie culturelle 

Médiathèques, école de musique, musées, salles de 
spectacles, associations, centres socio-culturels, artistes 
et Micro-Folie… Notre territoire est riche en ressources 
culturelles ! Pour continuer à renforcer cet accès diversifié 
et égalitaire à la culture, un Contrat Territorial d’Éducation 
Artistique et Culturelle (CT-EAC) accompagne les 
structures (écoles, les services périscolaires, les centre 
médico-sociaux et les partenaires culturels) dans la 
création de leur projet culturel et permet aux artistes 
d’intervenir sur le territoire. 

Qu’est-ce qu’un CT-EAC ? Il s’agit d’un contrat signé 
entre le Ministère de la Culture, le ministère de l’Éducation 
Nationale, le Conseil départemental des Vosges et la 
Communauté de Communes de la Porte des Vosges 
Méridionales afin de promouvoir l’offre culturelle dès le 
plus jeune âge.

L’objectif ? Permettre à chacun, à toutes étapes de vies 
et peu importe son lieu de résidence, de rencontrer des 
œuvres, des artistes, de pratiquer un ou plusieurs arts 
et de développer sa sensibilité, son regard, sa curiosité 

Côté culture, la commune de Saint-Amé a accueilli 
plusieurs projets culturels portés par la CCPVM.

Micro-Folie Vosges Secrètes : Un étonnant container 
rouge a pris place en août et septembre devant la mairie. 
Nos habitants et visiteurs ont pu profiter de cette boîte 
à outils culturels lors des permanences organisées le 
mercredi après-midi. Nos écoles et centres aérés ont 
également participé à plusieurs médiations pour s’initier 
à différentes formes d’art en compagnie de l’équipe de la 
Micro-Folie.

Éducation artistique et culturelle

2024 - Des projets culturels 
intercommunaux à Saint-Amé

et sa compréhension des œuvres. L’enjeu est essentiel : 
permettre à tous les habitants d’un territoire, dès leur plus 
jeune âge, de construire leur propre chemin dans la vie 
culturelle.

Et concrètement ? Pour l’année scolaire 2024/2025, 
chaque commune accueille, au minimum, un projet 
d’éducation artistique et culturelle. Plusieurs disciplines 
artistiques sont mises en valeur sur les 10 communes du 
territoire : hiphop, batucada, culture scientifique, conte, 
illustration, théâtre, création d’instruments de musique, 
linogravure, vitrail, etc... 

Nos partenairesNos partenaires

SAINT-AMÉ
• Projet «La symphonie naturelle» - IME Clair Matin, 

École et Stam’Jeunesse Septembre - Décembre 
2025

• Résidence «Couleurs à l’Unisson» - Stam’Jeunesse 
Juillet - Août 2024



La CCPVM organise cette année la première édition de 
la Dizaine des Arts, un événement culturel inédit qui 
se déroulera du 6 au 15 juin 2025 sur tout le territoire. 
Le principe ? 10 jours sur 10 communes avec une 
programmation riche et variée : concerts, théâtre, contes, 
cirque, balades et expositions se succèdent, chaque jour 
sur une commune différente, avec des activités adaptées 
aux petits et aux grands. 

La journée dédiée à Saint-Amé est prévue le lundi 9 juin 
(férié), avec une projection cinéma en plein-air. Deux films 
seront projetés en extérieur, entrecoupés d’un concert du 
Brass Band proposé par les musiciens du Cube.

 

10 JOURS / 10 COMMUNES, À L’OMBRE DES VOSGES 
SECRÈTES…

• vendredi 6 juin – Remiremont

• samedi 7 juin – Saint-Étienne-lès-Remiremont 

• dimanche 8 juin – Vecoux

• lundi 9 juin – Saint-Amé 

• mardi 10 juin – Dommartin                               

• mercredi 11 juin – Éloyes 

• jeudi 12 juin – Saint-Nabord 

• vendredi 13 juin – Plombières-les-Bains 

• samedi 14 juin – Le Val-d’Ajol 

• dimanche 15 juin – Le Girmont-Val d’Ajol

2025 - La Dizaine des Arts : un nouvel 
événement culturel attendu en juin !

Résidence artistique : En août, Paula et Clarisse étaient 
accueillies dans notre commune en résidence artistique « 
Jeunes Estivants » sur la thématique du design graphique. 
Elles ont rencontré les habitants, organisé une course 
créative ayant abouti à une fresque colorée près du parc 
à jeux.

Concerts du Cube : Nos salles ont accueilli plusieurs 
représentations de l’École Intercommunale de Musique Le 
Cube : un grand moment en fin d’année avec le Concert de 
Noël lors duquel les jeunes élèves musiciens ont proposé 
un spectacle musical plein de magie ainsi qu’une audition 
de guitare en juin en Salle des Kyriolés.
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Tous les jeudis matin pendant les temps scolaires, les 
référentes du Relais Petite Enfance (RPE) se déplacent 
en salle des Kyriolés à Saint-Amé pour proposer des 
ateliers d’éveil à destination des assistants maternels et 
des gardes d’enfant à domicile, accompagnés des petits. 
Il s’agit d’accompagner leur professionnalisation et l’éveil 
des enfants avant l’entrée à l’école, avec chaque semaine 
un thème différent. Le RPE renseigne aussi les (futurs) 
parents qui veulent des informations sur la petite enfance 
et/ou s’apprêtent à devenir parent employeur.

Suivez la page FB du RPE pour connaître les prochains 
ateliers.

Votre enfant a envie de s’engager dans les filières de 
l’animation ? La CCPVM aide les jeunes de son territoire 
à financer leur diplôme du BAFA à hauteur de 90% du 
reste à charge. Il faut pour cela résider dans l’une de nos 
10 communes et effectuer son stage pratique au sein de 
structures locales (liste sur demande). 

Plus d’informations sur l’opération sur ccpvm.fr, rubrique 
Territoire > Politiques sociales

La CCPVM accompagne depuis janvier 2025 les foyers 
désirant s’équiper d’un récupérateur d’eau de pluie. 
Pour en bénéficier, il faut être résident de la CCPVM et 
l’achat doit être effectué sur le territoire de la CCPVM. 
L’aide financière s’élève à 70€ maximum du montant TTC 
par foyer pour un récupérateur d’eau d’une contenance 
comprise entre 200L et 499L et 120€ maximum pour une 
contenance comprise entre 500L et 1000L. 

Plus d’informations sur l’opération et sur votre éligibilité 
sur ccpvm.fr, rubrique Au quotidien.

La Ronde : des ateliers d’éveil chaque 
jeudi à Saint-Amé

Financement BAFA pour les jeunes

Aide à l’acquisition d’un récupérateur 
d’eau de pluie

Nos partenairesNos partenaires
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Sur l’année scolaire 2023-2024, 6 écoles ont bénéficié de 
la coordination intercommunale pour la mise en place du 
dispositif «Savoir Rouler à Vélo», un axe majeur du Plan Vélo 
et Mobiliés Actives de l’État. Cela représente 156 enfants 
formés aux bonnes pratiques pendant le temps scolaire. 
Réitéré chaque année, ce programme a pour objectif de 
former chaque élève avant son arrivée au collège.

Au 1er trimestre 2024, 84 enfants ont déjà révisé le code de 
la route à vélo et participé aux différents parcours d’agilité 
: apprendre à tourner, à s’arrêter, à lire les panneaux de 
signalisation, etc. 

Toute école ayant envie d’être accompagnée sur le sujet 
peut s’adresser au Service Sport de la CCPVM.

Envie de lecture, de musique ou de vous ouvrir à d’autres 
médias ? Nos 3 antennes de médiathèques, organisées en 
réseau, mettent à disposition de tous les publics près de 
100 000 documents multi supports (livres, périodiques, 
DVD, CD, jeux vidéo et consoles, jeux de société, 
dévédéroms, tablettes, partitions et instruments, tablettes 
tactiles, ressources numériques). Vous pouvez emprunter 
des documents, les consulter sur place, visionner un 
film, écouter un CD, jouer aux jeux vidéo, vous informer, 
étudier… et encore participer aux nombreuses animations 
qui y sont organisées toute l’année.

Le saviez-vous ? Un nouveau service de portage de 
documents à domicile est proposé aux habitants majeurs 
de la CCPVM isolés et dans l’incapacité temporaire ou 
permanente de se déplacer : personnes âgées, malades 
ou/et handicapées, femmes enceintes.

Inscription gratuite pour les 3 antennes : Éloyes, 
Remiremont et Le Val-d’Ajol

Savoir rouler à vélo : Toute l’année pour 
nos écoles !

Le Cercle : 3 médiathèques en réseau 
pour vous servir
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Nos partenairesNos partenaires

Le Centre d’Incendie et de 
Secours des Sapeurs Pompiers 
Ce sont 60 personnes volontaires 
(hommes et femmes) qui se forment 
tout au long de l’année pour être les 
plus efficaces au service des habitants 
du secteur et au-delà, dans toutes 
situations. (750 interventions / an)

Les sapeurs-pompiers du centre 
de secours sont toujours au plus 
près du public que ce soit au 
niveau de la prévention dans les 
entreprises locales, mais également 
en participant activement aux 
manifestations patriotiques, mais 
aussi caritatives organisées par les 
associations. 

Un exemple d’exercice sur notre 
secteur, ces quelques photos de la 
manœuvre d’incendie au sein de 
l’école « Les Tilleuls » à Saint Amé.

Les hommes du feu locaux ont dû 
faire face à un début d’incendie 
provenant du système de chauffage 
dans un local technique. 

Commandés par un chef de Groupe 
du secteur, les équipages d’un 
camion Incendie et d’un véhicule de 
secours à personnes, ont reçu chacun 
leurs missions à savoir : prendre 
en compte les élèves déjà évacués 
par les enseignants, et combattre 
l’incendie pour préserver le bâtiment. 
Tout ce scenario a été mis en place 
par le chef de centre, le Capitaine 
LEMARQUIS Régis, afin de mettre en 
place un exercice d’évacuation des 
élèves dans ce bâtiment scolaire. 

Ces exercices sont effectués sur 
l’ensemble du territoire de notre 
secteur, et nous remercions 
entreprises, artisans, agriculteurs 
et collectivités pour le prêt de leur 
structure pendant ces manœuvres.

Si vous souhaitez mettre votre temps 
libre au service des autres, n’hésitez 
pas à venir vous renseigner pour 
nous rejoindre auprès du Capitaine 
Régis LEMARQUIS :

regis.lemarquis@sdis88.fr



45]



46[

[ CMJCMJ (Conseil Municipal des Jeunes)

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de Saint-Amé 
est composé de 20 jeunes élus pour un mandat de 
deux ans. Ce dispositif citoyen permet aux jeunes de 
s’investir activement dans la vie locale en participant à 
de nombreuses actions et manifestations. Les prochaines 
élections auront lieu en octobre 2025 : une belle 
opportunité pour la jeunesse de s’engager au service de 
la commune !

Des actions solidaires et citoyennes
Les jeunes élus du CMJ sont très impliqués dans les actions 
de solidarité et les événements intergénérationnels. Parmi 
leurs engagements :

• Aide à la vente de brioches au profit de l’Adapei88, 
contribuant ainsi à une cause essentielle.

• Participation au repas des seniors, en aidant au 
service et en partageant des moments conviviaux 
avec nos aînés.

• Engagement lors des commémorations avec la 
lecture de textes et le dépôt de gerbes en hommage 
aux anciens combattants.

• Échanges intergénérationnels, favorisant le dialogue 
et le partage d’expériences entre les générations.

Des événements festifs et culturels
Le CMJ joue également un rôle clé dans l’animation de la 
commune, en organisant divers événements pour petits 
et grands :

• Fête d’Halloween : un moment festif avec musique, 
goûter et déguisements pour une ambiance 
ensorcelante !

• Défilé de Carnaval : les jeunes élus choisissent les 
musiques et les animations, et un concours du plus 

Le Conseil Municipal des Jeunes : un engagement dynamique pour Saint-Amé

beau déguisement est organisé. De beaux lots sont 
offerts grâce au soutien de généreux partenaires : 
Bol d’Air, Waligator, La Ferme Aventure, Acro Sphère, 
Game Park et Hop’N Block.

• Fête de Pâques (en collaboration avec l’association 
Une Note de Bonheur) : au programme, chasse aux 
œufs et concours de dessin pour le plaisir des plus 
jeunes.
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Notre commune

Vendredi 2 janvier, le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), 
accompagné de quelques élus, s’est rendu sur le site 
d’Évodia pour une visite instructive dédiée à la gestion 
des déchets et au recyclage

Vente de brioches au profit de l’Adapei88, octobre 2024

Remise des prix au Petit Tour des 
Vosges (Course cycliste) - Août 2024Service au repas des séniors en avril 2024

Vendredi 7 mars, Océane, Léa et Thiago ont été interviewé 
par VosgesFM pour expliquer et décrire le futur carnaval 
de Saint-Amé, organisé par le CMJ.

Une présence active dans la vie communale
Les jeunes élus du CMJ répondent toujours présents aux 
différentes manifestations organisées par la commune :

• Participation aux vernissages et événements 
culturels.

• Implication dans le nettoyage de printemps pour 
une commune toujours plus propre et agréable.

Le Conseil Municipal des Jeunes incarne une belle 
dynamique de citoyenneté et de solidarité au sein de 
Saint-Amé. Un grand bravo à ces jeunes engagés qui 
participent activement à la vie locale et contribuent au 
bien-être de tous !
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La commune de Saint-Amé et le Football Club 
poursuivent leur engagement en faveur du sport local 
avec la rénovation du club-house du stade. Ces travaux 
permettront de créer un nouvel espace d’accueil et de 
formation, améliorant ainsi les conditions pour les joueurs 
et les bénévoles.
Les travaux prévus incluent :
• Destruction de la cloison centrale et pose d’une 

poutre IPN pour un espace plus ouvert et fonctionnel.
• Mise aux normes de l’électricité et travaux de 

plomberie pour plus de sécurité et de confort.
• Placage des murs, pose d’un carrelage au sol et 

installation d’un espace cuisine pour un lieu convivial 
et moderne.

Ces améliorations sont réalisées grâce au savoir-faire 
d’entreprises locales et à l’investissement de nos services 
techniques qui prennent en charge la fabrication des 
volets, la peinture intérieure et le rafraîchissement des 
peintures extérieures. Une subvention de 8 698€ a été 
allouée par le Conseil Départemental.
Un grand merci à tous les acteurs impliqués dans ce projet 
qui contribuera à la vie du club et au dynamisme sportif 
de notre commune.

Dans le cadre de la sécurisation 
des lisières de la forêt, des travaux 
d’abattage et d’élagage ont été 
réalisés par l’entreprise Mougel 
Gérôme. Ces interventions ont 
concerné le Parc de la Cleurie, la Rue 
des Pins à proximité du foyer Tremplin, 
ainsi que la Rue de Meyvillers.

Ces actions visent à garantir la 
sécurité des habitants et des usagers 
en éliminant les arbres fragilisés ou 
menaçants. 

Prévue au budget 2025, la mise 
aux normes du fournil de la 
boulangerie sera lancée dès 
réception des garanties de nos 
nouveaux boulangers. Ces travaux 
comprendront notamment la reprise 
des cloisons aux normes coupe-
feu, ainsi que des interventions en 
plomberie et électricité. Un projet 
essentiel pour assurer un cadre de 
travail sécurisé et performant à nos 
artisans boulangers !

Travaux de rénovation au club-house du 
stade

Travaux de sécurisation 
des arbres dangereux Mise aux normes du 

fournil de la boulangerie

Un peu d’actuUn peu d’actu



49]

À partir du deuxième semestre, 
des travaux seront engagés pour 
la réfection de la rue Haute Rive, 
avec pour objectifs l’amélioration 
de la circulation et la protection de 
l’environnement.

Ces travaux incluront :

• Séparation des réseaux, 
permettant de réduire les rejets 
dans le milieu naturel.

• Création d’un espace piéton, 
garantissant plus de sécurité et de 
confort.

• Aménagement d’une voie 
partagée vélo-voiture, favorisant 
une cohabitation harmonieuse 
entre les usagers.

• Standardisation de la signalétique 
des rues Haute Rive et de l’Église, 
pour une meilleure lisibilité et 
sécurité du trafic.

Le projet de création du groupe 
scolaire école/ IME suit son cours.

Des réunions de travail ont lieu afin 
d’échanger sur les besoins spécifiques 
de chaque structure : l’école, l’IME 
et Stam’jeunesse. Ces rencontres 
permettent d’adapter le projet aux 
attentes des différents usagers afin 
de garantir un cadre fonctionnel et 
inclusif.

En parallèle, une étude de faisabilité 
a été faite pour valider les aspects 
techniques.

Les travaux de réfection de la rue de 
l’Église, qui avaient instauré un sens 
unique pour sécuriser la circulation, 
n’ont pas donné les résultats 
escomptés pour les cyclistes. Après 
une évaluation et consultation avec 
les instances gouvernementales, 
la commune a décidé de modifier 
l’aménagement en créant une zone 
de circulation partagée vélo-voiture, 
permettant aux cyclistes de circuler 
dans les deux sens.

Ce projet libérera l’espace de la piste 
cyclable et permettra de rétablir le 
double sens de circulation. L’objectif 
est de garantir une meilleure 
cohabitation entre les usagers tout 
en maintenant la sécurité et le bon 
fonctionnement du trafic. 

Réfection de la rue Haute 
Rive : des travaux pour un 
aménagement modernisé

Projet groupe scolaire

Retour au double sens 
pour la rue de l’Église : 
un aménagement mieux 
adapté

• Groupe scolaire
• Etude réfection voirie route de 

Meyvillers
• Rénovation toiture salle polyvalente
• Rénovation des cours de tennis

Les dossiers à l’étude cette 
année :

Ce groupe scolaire avec l’IME vise 
à offrir un cadre éducatif moderne 
et inclusif répondant aux exigences 
actuelles en matière d’apprentissage 
et d’accompagnement des enfants 
en situation de handicap.

Nous reviendrons vers vous pour 
vous informer des avancées de ce 
projet.

Notre communeNotre commune
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Les températures - Les jours
Quelle a été la température la plus élevée de l’année ?

• Il a fait 38,1 degrés le 12 août. En 32 ans, on a eu 
la journée la plus chaude le 24 juillet 2019 avec 
41,6 degrés.

Météo 2024, une année chaude et humide
En trente-deux ans de relevés météorologiques suivis, 
2024 occupe la troisième place en température et la qua-
trième place en précipitations.

De la chaleur, mais sans excès notable, de l’eau bien répar-
tie tout au long de l’année, peu de neige, voilà résumée 
une année météorologique en zone de climat tempéré et 
à une altitude de quatre cents mètres.

Les températures - Les nuits
Quelle a été la température la plus basse de l’année ?

• Il a fait -11,3 degrés le 14 janvier. Sur 32 ans, la 
température la plus basse a été de -17,6°C le 24 
décembre 2001.

Et la nuit la plus chaude ?
• C’est la nuit du 11 au 12 août avec 18,6°C

Quel mois a eu les nuits les plus froides ?
• C’est le mois de janvier avec une moyenne des 

minima (température la plus basse des 24 heures) 
de -0,84°C. Il précède le mois de décembre avec 
une moyenne de -0,56°C.

Et les plus chaudes ?
• C’est le mois d’août avec une moyenne des mini-

ma de 13,57°C, devant juillet à 13,37°C.
Quelle est la moyenne annuelle des minima ?

• Elle est de 6,41 degrés. Sur 32 ans, cette moyenne 
est de 5,85°C.

Combien de nuits ont eu une température négative ?
• 49 nuits : 18 en janvier, 3 en février, 2 en mars, 4 en 

avril, 10 en novembre et 12 en décembre.
Combien a-t-on eu de nuits chaudes, à plus de 15 degrés ?

• 30 nuits : 5 en juin, 9 en juillet, 11 en août et 5 en 
septembre.

Quand est arrivée la dernière gelée de printemps ?
• On a eu -2,7 degrés le 24 avril. Cette gelée a fait 

des dégâts dans la floraison des arbres fruitiers.
Et la première gelée d’automne ?

• Une légère gelée a eu peu d’effet sur les fleurs et 
les légumes le 15 septembre. C’était beaucoup 
plus sérieux le 4 novembre à -1,1°C.

Et la journée la plus froide ?
• Il a fait -0,1°C le 22 novembre. C’est le seul maxima 

de l’année (température la plus élevée de la jour-
née) à température négative.

Quel mois a eu les jours les plus chauds ? 
• C’est le mois d’août avec une moyenne des maxi-

ma à 30,82 degrés. Suivent juillet à 28,44°C et juin 
à 25,39°C.

Quelle est la moyenne des maxima de l’année ?
• Elle est de 17,93 degrés. Sur 32 ans, elle est de 

15,27 degrés.
Combien a-t-on eu de jours à plus de 30 degrés ? 

• On en a eu 40 : 1 en mai, 7 en juin, 11 en juillet, 17 
en août et 4 en septembre. On en avait eu 55 en 
2023, 68 en 2022, 10 en 2017.

Quelle est la moyenne générale des températures de 
l’année 2024 ?

• Elle est de 12,18 degrés. A comparer à la moyenne 
générale sur les trente-deux dernières 

Quelles ont été les années les plus chaudes ?
2022 : 12,39°
2023 : 12,32°
2024 : 12,17°

2020 : 12,03°
2019 : 11,43°
2018 : 11,42°

1994 : 11,25°
2014 : 11,19°
2007 : 10,90°

On peut constater, en lisant cela, le réchauffement de la 
planète, au moins dans notre secteur.

Et les plus froides ?

2010 : 8,86°
1996 : 9,05°
2009 : 9,72°

2005 : 9,77°
1998 : 9,78°
2013 : 9,81°

2004 : 9,90°
1993 : 9,93°
1995 : 10° 

Les précipitations - La pluie
Quelle quantité d’eau (pluie et neige) est tombée au cours 
de l’année 2024 ?

• On a noté 1 810 litres d’eau par mètre carré, soit 
une hauteur de 1 810 millimètres ou de 1,81 mètre. 
La moyenne des précipitations calculée sur 32 ans 
est de 1 485 mm (1 mm correspond à 1 litre par 
m²), soit presque 1 mètre et demi. On a donc eu de 
l’eau en abondance cette année, ce qui explique 
une présence de limaces et d’escargots phénomé-
nale dans les potagers.



Météo de Saint-Amé

Quelles ont été les années les plus arrosées ?
1995 : 1 901 mm
2023 : 1 891 mm
2001 : 1 856 mm

2024 : 1 810 mm
1999 : 1 810 mm
2007 : 1 770 mm

2013 : 1 713 mm
2006 : 1 712 mm
1998 : 1 651 mm

Quelles ont été les journées les plus arrosées en 2024 ?
• On a eu 63 mm le 26 septembre, 52 mm le 30 juin, 

51 mm le 22 février, 47 mm le 8 octobre et 42 mm 
le 20 novembre.

Combien de fois le pluviomètre est-il resté vide ? 
• Relevé toutes les vingt-quatre heures, le pluvio-

mètre est resté vide 193 fois (223 fois en 2022, 230 
fois en 2020). Voici le détail par mois :

• Août : 25 jours
• Novembre : 21 jours
• Octobre : 19 jours
• Mai : 17 jours
• Décembre : 16 jours

 Comparaison des températures et des précipitations  

 Les températures  
en degrés Celsius 

 Les précipitations 
En litres par mètre carré 

Les mois 
2024 

Moyenne de 
1993 à 2024 

 2024 Moyenne de 1993 
à 2024 

Janvier 2,95 1,72  201 157 

Février 7,26 2,82  185 122 

Mars 9,15 6,09  117 114 

Avril 10,70 9,96  147 95 

Mai 15,35 14,46  180 121 

Juin 18,50 18,45  158 104 

Juillet 20,90 19,90  93 107 

Août 22,20 19,30  81 108 

Septembre 16,09 14,91  220 105 

Octobre 13,61 10,96  135 133 

Novembre 6,35 5,56  122 144 

décembre 3,05 2,64  171 175 

Légende : températures 2024 supérieures à la moyenne du mois sur 32 ans 

                  Précipitations 2024 supérieures à la moyenne du mois sur 32 ans 

• Janvier, juin et juillet : 15 
jours

• Mars et avril : 14 jours
• Septembre : 13 jours
• Février : 9 jours

Les précipitations - La neige
Quelle quantité de neige est tombée en 2024 ?

• Il est tombé 26 cm de neige : 5 cm en janvier, 1 cm 
en avril, 10 cm en novembre et 10 cm en décembre.

Quelle a été la plus grosse chute ?
• On a eu 10 cm le 23 décembre.

Pendant combien de temps la neige a-t-elle couvert le 
sol ?

• 15 jours : 8 en janvier, 3 en novembre et 4 en 
décembre. Comme elle fondait au soleil en dé-
cembre, des plaques gelées sont restées du 26 au 
31 décembre.

Quand a-t-on eu la dernière neige de printemps ?
• Elle est tombée le 24 avril mais elle a fondu aussi-

tôt.
Et la première neige d’automne ?

• On a eu 8 cm de neige le 21 novembre.
• La moyenne annuelle de neige tombée, de 2000 à 

2024, est de 75 cm. L’année la plus enneigée a été 
2010 avec 2,52 mètres. Par contre, en 2002, il n’est 
tombé que 6 cm.

Le temps
Il est relevé par demi-journée. A titre de comparaison, on 
trouve entre […] la moyenne annuelle de 1993 à 2024.

Combien de demi-journées ont été totalement ensoleil-
lées ?

• 191 demi-journées [212], avec pour extrêmes 3 en 
février et 40 en août.

Combien de demi-journées avec des éclaircies d’au 
moins une heure ?

• 187 demi-journées [178]. On a donc vu le soleil au 
cours de 378 demi-journées sur un total de 732.

Combien de demi-journées de ciel entièrement couvert ?
• 212 demi-journées [184].

Combien de demi-journées de pluie ? de tempête ? de 
brouillard ? de chute de neige ?

• On a eu 116 demi-journées de pluie [124], 1 de 
tempête (et 2 nuits) [4], 21 de brouillard [16] et 4 
de chute de neige [14].

Quels ont été les mois les plus ensoleillés ?
• Août (40 demi-journées de soleil et 13 d’éclaircies), 

juillet (22 et 19), juin (16 et 19), avril (14 et 20), mai 
(8 et 26), …

Combien d’orages ?
• On en a eu 19 [16]. Le plus violent a sévi le 24 août.

Comme on le constate à la lecture de ces statistiques, l’an-
née 2024 a été chaude et très arrosée. Mais on n’a pas subi 
d’événement météorologique grave comme certaines ré-
gions (sécheresse, inondation, tornade, …)

Yvon Mathieu
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AlevosgesAlevosges
Pour nous contacter : alevosges@orange.fr ou 06 24 86 63 29

AléVosges propose des activités de 
loisirs aux personnes en situation de 
handicap, et leurs proches, dans un 
esprit très convivial. 

De nombreux projets ont été ainsi 
réalisés en 2024 grâce à nos supers 
bénévoles : séjour au lac du Der 
avec découverte des grues cendrées, 
randonnées en vélo, randonnées avec 
joelettes, moments partagés autour 
de jeux de société, de repas, thermes 
de Nancy...

Une sortie vélo avec les membres 
du rotary d’Épinal a permis la remise 
officielle d’un nouveau tricycle 
adapté, pour le plus grand bonheur 
des adhérents 
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Il était une fois une belle aventure,
Faite de rires, d’éclats, d’instants purs.
Une mélodie tissée de mains tendues,
De cœurs ouverts, d’âmes battant à l’unisson ému.

Dans les hôpitaux, dans les maisons,
Dans les IME, mille frissons,
Des enfants, des familles, des instants magiques,
Un souffle de joie, un éclat féerique !

Parce que oui, malgré les épreuves,
Malgré les jours parfois un peu rudes,
Vous avez prouvé qu’une étincelle,
Peut éclairer même le plus grand tunnel.

Grâce à vous tous qui avez répondu présents,
Les bénévoles au grand cœur, toujours bienveillants,
Les donateurs, qui par leur générosité,
Ont permis tant de rêves, tant de possibilités.

Les partenaires, qui ont cru en nos actions,
Les professionnels, qui nous ont donné leur passion,
Les adhérents et amis, précieux soutiens,
Qui font rayonner cette belle mission au quotidien.

Sans vous, rien de tout cela n’aurait existé,
Sans vous, tant de sourires se seraient envolés.
Les enfants, leurs familles, leurs frères et sœurs,
Ont trouvé grâce à vous un immense bonheur.

Votre engagement, vos idées, votre soutien,
Sont le moteur qui nous pousse plus loin.
Grâce à vous, nous pouvons mettre toute notre énergie,
À soutenir ceux qui en ont le plus besoin, avec amour et 
magie.

Alors merci, mille fois merci,
À vous qui donnez sans un bruit,
À vous qui portez l’amour plus haut,
Qui faites vibrer les cœurs en crescendo.

Nous, Une Note de Bonheur, nous chantons pour vous,
Cette mélodie tissée de mille rendez-vous,
Car grâce à vous, tout est plus léger,
Grâce à vous, la vie peut danser !

Une Note de Bonheur
Nos associations

Une Note de Bonheur

Merci à Studio M, l’Atelier Encré, Septembre en Or

Merci pour cette symphonie du bonheur !
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Chorale Arc En CielChorale Arc En Ciel
Pour nous contacter : Anne Gousset - 06 70 72 43 69

Lors de la dernière assemblée générale d’Arc-en ciel- la 
chanson qui bouge, Francis Claude président depuis huit 
ans, a souhaité laissé son poste, tout en restant membre 
du comité. C’est Anne Gousset qui prend la responsabili-
té de la présidence, épaulée par une équipe solide et effi-
cace.

Avec Florence Pavot au secrétariat, Denis Creusot à la 
comptabilité et un comité composé de Claire Guérin 
(vice-présidente), Sandrine Jacquot (secrétaire adjointe), 
Marianne Journée (trésorière adjointe) et des membres 
qui se partagent diverses responsabilités : Francis Claude, 
Guy Henrionnet, Chantal Demangel, Valérie Bigaré, Jackie 
Amann, Cassandra Maupetit, Denise Pierrat et Ludovic Da-
val.

Chaque année, le groupe présente cinq spectacles au 
Centre culturel Gilbert Zaug de Remiremont, organise un 
weekend chantant à Saint-Amé et participe à la fête de la 
musique.

Les 70 choristes sont dirigés par Emmanuel Paris, directeur 
artistique. Son travail consiste à préparer des spectacles 

Du changement à « Arc-en-ciel-La chanson qui bouge »

chantants composés de différents thèmes, des mises en 
scène dynamiques et colorées.

Les répétitions ont lieu chaque lundi à la salle paroissiale.



L’année 2024 a débuté avec un concours de belote le 
22 février, rassemblant 28 équipes dans une ambiance 
conviviale. Chaque participant est reparti avec un lot, et 
les vainqueurs ont reçu de magnifiques paniers garnis.

Le 24 février, s’est tenue l’Assemblée Générale de la Société 
des Fêtes, marquée par la présence de Monsieur le Maire.

À l’occasion de l’exposition et du concours de sujets fixes 
décorés en jonquilles à Gérardmer, les 30, 31 mars et 
1er avril, la Société des Fêtes a présenté une réalisation 
originale sur le thème de «Bob l’Éponge».

Le traditionnel nettoyage du site du Saint-Mont a eu lieu 
le jeudi de l’Ascension, mobilisant les bénévoles pour 
l’entretien de ce lieu emblématique.

Société des fêtes
Nos associations

Société des fêtes

Le 20 mai, lors du lundi de Pentecôte, la fête du Saint-Mont 
a rassemblé de nombreux visiteurs autour de la messe en 
plein air et de la visite de la ferme rénovée. Animations, 
jeux anciens et restauration étaient au rendez-vous. Cette 
édition a été marquée par une visite surprise du groupe 
«Dear Old Chaps», qui a offert une aubade aux participants.

Les 21 et 22 septembre, la Société des Fêtes a contribué 
aux festivités des 80 ans de la libération de Saint-Amé, en 
tenant une buvette à la demande de la mairie.

Le 10 novembre, un repas a été organisé pour les 
participants du voyage du CCAS, accompagné d’une 
projection des photos souvenirs.

Enfin, l’année s’est clôturée en beauté avec le défilé 
de la Saint-Nicolas, le 8 décembre. Cette édition a été 
particulièrement marquante, puisque Saint-Nicolas a 
paradé sur un chariot ancien tiré par deux bœufs. Après 
remise des clefs par Monsieur le Maire, Saint-Nicolas a 
retrouvé les enfants et les familles à la salle Polyvalente où 
chocolats, bonbons et brioches ont régalé petits et grands.
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FCSAJ - FootballFCSAJ - Football Club
Pour nous contacter : Nicolas JACQUOT – Président – 06.72.30.40.26 – fcsaj.88120@gmail.com

Pour sa première année à la tête du FCSAJ, Nicolas 
JACQUOT, accompagné de son comité, n’ont pas lésiné sur 
les manifestations ! En témoignent ce récit et les photos 
de cette saison 2023/2024 !

Tout d’abord, place au jeu !!
Avec ses 149 licenciés, le Football Club Saint Amé Julienrupt 
à une fois encore été dans une très bonne dynamique 
sportive et extra sportive. Cette belle saison 2023/2024 a 
été parfaitement menée par toutes les catégories. Les U7/
U9 entraînés par Vivien E. et Michel L. et accompagnés par 
les parents volontaires chaque samedi ont effectué une 
très belle saison de découverte du foot et des plateaux. Les 
U11 quant à eux étaient scindés en deux équipes gérées 
par Anthony M. et des parents volontaires également, ils 
ont très bien progressé dans leurs niveaux respectifs. Les 
U13 encadrés par Davy D et engagés en championnat à 
partir de cette catégorie, on fait une très belle saison en 
terminant 3ème avec 15 pts. Nos catégories U15 à U19 
étaient jumelées avec nos voisins de l’AS Vagney afin de 
permettre aux adolescents des deux clubs de se retrouver 
chaque samedi en championnat. Les U15, sous la coupe de 
Mickaël H. ont terminé 1er avec 18 points. Les U17 ont, eux 
éprouvé plus de difficultés, en raison du nombre restreint 
de joueurs et n’ont malheureusement pas pu terminer la 
saison comme beaucoup d’autres clubs Vosgiens engagés 
dans cette catégorie.

Les U19 de Benjamin R. finissent la saison en 2ème 
position dans l’unique championnat départemental de 
cette catégorie. 

Un mandat de président bien rempli !
Pour cette première année en Départemental 2, l’effectif 
Sénior emmené par Xavier V. termine 9ème du classement 
avec 22 points. C’est un championnat relevé, il faut que 
tout le monde puisse prendre ses marques. On espère que 
la saison prochaine sera encore meilleure avec l’apport de 
la jeunesse locale revenue vêtir leur tenue jaune & bleue ! 
Enfin, notre très belle équipe B termine sa saison à la 5ème 
place avec 15 points ! 

Les valeurs du club sont toujours très bien représentées et 
ce toutes catégories confondues !

En dehors des terrains…
Lorsque la pelouse n’est pas occupée, les bénévoles du 
club organisent de nombreuses manifestations. 

Et nous commençons par le traditionnel concours de 
Belote qui a réuni 52 personnes réparties en 26 équipes. 
Une belle soirée, comme chaque année ! Ensuite, c’est 
au tour de la soirée Loto de faire carton plein !! Avec une 
centaine de participants, c’est toujours un plaisir et un très 
bon moment à partager. Au mois de mars, 105 personnes 
du club, parents, joueurs et éducateurs, ont eu le plaisir 
d’aller voir le match Epinal/Marignane, où nos jeunes U15 
ont pu participer au challenge à la mi-temps et nos U11 
accompagnés de quelques U13 ont été les ramasseurs 
de balles du match. Un super moment pour nos jeunes 
pousses jaunes et bleues ! 

Dans un format plus restreint en raison de l’engouement 
autour de l’Euro 2024, une petite trentaine de personnes a 
pu également assister à la rencontre France/Luxembourg 
au stade de Metz.
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FCSAJ - Football Nos associations

Une très belle initiative a aussi été emmenée par Xavier V. 
afin de participer avec une dizaine de joueurs et membres 
du comité au don du sang qui a eu lieu le 07/02/2024  

Démarche très appréciée par l’association des donneurs 
de sang Vagney/Saint Amé ! Opération qui sera renouvelée 
aussi souvent que possible !

Le club a également organisé une journée des sponsors 
pour tous nos partenaires, commerçants, artisans, 
entreprises locales et municipalités, afin de les remercier 
pour leur soutien et leur collaboration ! Sans eux rien 
n’est possible ! D’ailleurs, des panneaux d’affichages les 
représentent dorénavant sur la main courante du stade.

Et n’oublions pas que le stade des Cloisieures ouvre 
toujours ses portes pour une journée spéciale en fin de 

saison. C’est l’occasion de rassembler jeunes licenciés et 
nouveaux joueurs afin d’agrandir la famille du FC St-Amé.

Quel que soit l’âge, un joueur en plus est toujours le 
bienvenu pour compléter les effectifs de sa catégorie. 
Dans l’encadrement aussi, ça peut être un beau projet, 
de rejoindre le groupe des éducateurs et de prendre 
en charge une équipe. Ou alors, suivre les pas de notre 
précieux arbitre officiel Maxime Gaspard, un rôle certes 
compliqué mais tellement important !

Alors n’hésitez pas !!  Que ce soit comme joueurs, 
éducateurs, arbitres ou bénévoles, venez rejoindre notre 
belle famille du club FC St-Amé Julienrupt, venez faire 
vivre les couleurs du club dont nous sommes si fiers !
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UNC de la CleurieUNC de la Cleurie

Notre association UNC de la Cleurie (Union Nationale des 
Combattants de la Cleurie) est une association composée 
de 150 membres, qui a pour mission de maintenir le devoir 
de mémoire de tous les combattants morts pour la France 
ou décédés en mission, soutenir les familles et les victimes, 
en ces temps sombres avec des conflits aux portes de 
notre pays, voire les violences en France qui mettent à 
mal nos valeurs républicaines. Donc, nous sommes tous 
invités à maintenir et défendre ces valeurs de LIBERTÉ, 
ÉGALITÉ et FRATERNITÉ au travers et avec l’UNC.

Les activités de notre association en 2024 :
• 04 février : Journée Galette avec repas convivial, puis 

diaporama fait par Dominique Géhin sur le voyage en 
Normandie à Caen, effectué du 15 au 22 avril 2023. 
Ensuite, nous avons pu déguster les galettes.

• 23 avril : Voyage en Bourgogne préparé par Bernard 
TOUSSAINT. 59 personnes ont participé à la visite 
complète des Hospices de Beaune avec les explications 
détaillées d’un guide. Un délicieux repas au restaurant a 
suivi dans une bonne ambiance, puis visite du magasin 
de l’Abbaye cistercienne Notre-Dame de Cîteaux à 
Saint-Nicolas-de-Cîteaux.

• 28 avril : Souvenir de la Déportation et des morts en 
Indochine à Cleurie.

• 08 mai : Victoire 1945. Commémoration à Julienrupt, 
puis passation des deux drapeaux AFN de Guy DIDIER 
à Jean-Michel VILLEMIN et de Jean-Pierre ROUSSELOT à 
Georges HUMBERT. Nous les félicitons et remercions tous 
les quatre pour leur dévouement et leur engagement.

• 18 juin : Appel du Général de 
Gaulle aux trois stèles de Plaine 
Cleurie, puis UTARD et ensuite 
VION.

• 10 septembre : Cérémonie 
du maquis du Haut du Bois à 
Xamontarupt.

• 17 septembre : Cérémonie à La 
Piquante Pierre.

• 25 septembre : Libération de 
Saint-Amé.

• 29 septembre : Libération de Le Syndicat à Plaine 
Cleurie.

• 12 octobre : Assemblée générale à Saint-Amé, en 
présence des maires de Le Syndicat, Cleurie, La Forge, 
du vice-président national de l’UNC et du président de 
l’UNC Vosges. À l’issue de la réunion, Monsieur Gaby 
PIERRAT a reçu la médaille UNC GRAND OR pour 22 
ans de porte-drapeau. Félicitations à Gaby et un grand 
merci pour son dévouement.

• 11 novembre : Armistice. Cérémonie au monument 
aux morts à Saint-Amé, qui a rassemblé une belle foule 
avec la participation des enfants des écoles qui ont 
chanté la Marseillaise aux côtés de Bruno PETITGENET. 
Un grand MERCI à eux et à leurs enseignants. Ensuite, 
un repas a permis de poursuivre cette journée en toute 
convivialité.
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UNC de la Cleurie Nos associations

• 05 décembre : Hommage aux 
morts en A.F.N. à Saint-Amé.

Nous remercions chaleureusement 
nos quatre communes pour leur 
soutien et leurs subventions, ainsi 
que les généreux donateurs pour 
leurs dons. Nous sommes honorés de 
leur attachement à notre association.

Nos actions sociales :
Nous avons eu le plaisir de célébrer 
les noces d’or de Jean-Louis et Nadine 
PERRIN et les 75 ans de Michèle 
DIDIER.

Malheureusement, nous avons eu la 
douleur de perdre Messieurs Marc 
LAMBERT, François MARCOT, Alfred 
DIDIERLAURENT, Bernard NOËL, 
Marc PIZZATO, Jean PIZZATO, Roland 
PHILLIPE, François PIERREL, Georges 
GREMILLIET, Jean-Marie SIMON.

Et aux épouses d’adhérents : 
Mesdames Lucie CLAUDEL et Jeanine 
HUMBERT. Nous renouvelons nos 
condoléances aux familles.

Projets de manifestations 2025 :
Toutes les commémorations seront 
reconduites. Les dates et horaires 
de ces manifestations vous seront 
communiqués ultérieurement.

• 2 février : Journée Galette, salle des 
Kyriolés à Saint-Amé.

• Du 17 au 24 mai : Voyage en 
Provence, toujours préparé par 
Bernard TOUSSAINT et son épouse.

Nous vous souhaitons tous nos vœux 
pour 2025 à vous et à vos familles.

Le Comité et sa Présidente,

Aliette CLAVIER



[

60[

ASSHVASSHV

L’A.S.S.H.V. (Association Sport et Santé 
des Hautes Vosges) est une Associa-
tion de Sport Adapté. Elle offre à toute 
personne adulte handicapée mentale 
ou psychique, quels que soient ses 
désirs, ses capacités et ses besoins, 
la possibilité de pratiquer une activi-
té sportive dans un environnement 
voué à son plaisir, sa performance et 
sa sécurité.

L’A.S.S.H.V. propose 3 disciplines en 
compétition : Le Badminton, la Pé-
tanque et le Judo. En plus de ses 3 dis-
ciplines pouvant se pratiquer en loisir, 
elle propose différentes activités mo-
trices. Ces activités s’adressent à des 
personnes qui ne peuvent par leurs 
capacités intellectuelles, psychoaf-
fectives, et physiques entrer dans une 
pratique sportive compétitive.

Association Sport et Santé des Hautes Vosges
Association de Sport Adapté

Pour nous contacter : ASSHV 41 rue des Pins 88120 Saint-Amé - 03.29.61.26.85
Par mail: foyer.tremplin@wanadoo.fr - Site internet : foyer-tremplin.com

Elle s’inscrit aussi dans le cadre lo-
cal, auprès de nombreuses activités 
(marches populaires, sorties vélo, loi-
sirs divers…)

L’A.S.S.H.V. bénéficie du soutien de 
l’Association Tremplin. Elle compte 

en 2025, 97 adhérents dont 36 enca-
drants bénévoles et salariés, présents 
chaque semaine et à chaque sortie 
ou championnat.
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Pour nous contacter : Association Tremplin 41 rue des Pins 88120 Saint-Amé - 03.29.61.26.85
Par mail: foyer.tremplin@wanadoo.fr - Site internet : foyer-tremplin.com

L’Association Tremplin gère un Foyer d’Hébergement de 
23 places pour adultes déficients mentaux travaillant à 
l’ESAT des Pins (Etablissement et Service d’Aide au Travail) 
un Foyer d’Accueil Spécialisé de 30 places et un Accueil 
de jour de 6 places qui s’adresse à des personnes adultes 
déficientes intellectuelles, ne pouvant avoir accès à une 
quelconque activité professionnelle.
Elle défend des valeurs auxquelles elle est historiquement 
attachée :

• Toute personne atteinte de déficience 
intellectuelle est membre de plein droit de la communauté 
humaine et de la société, quels que soient ses potentiels 
et ses faiblesses.

• La personne accueillie est première. Ses intérêts, 
ses droits sont garantis, autant que le respect de sa 
personne, de ses choix et de ses motivations. 

• La famille est prise en compte, soutenue et 
associée dans toutes les démarches qui la concerne.
L’Association se doit de fonctionner dans un esprit de 
solidarité et de respect par rapport aux résidants et leurs 
familles, les professionnels et les partenaires.

Association Tremplin
Nos associations

Association Tremplin

La mission fondamentale de l’Association est la prise en 
charge de la personne dans sa globalité. L’ensemble des 
compétences et des moyens associatifs mis en œuvre est 
prioritairement centré sur l’épanouissement, l’insertion 
sociale et l’autonomie des personnes handicapées dans 
une société respectueuse de leurs difficultés et différences
Avec un hébergement de qualité à caractère familial, nous 
recherchons l’autonomie maximale permettant ainsi une 
bonne intégration dans le tissu local et dans la vie de la 
commune.
L’Association accueille aujourd’hui 59 résidants et emploie 
28 salariés.
L’année 2024 restera une année de restructuration avec la 
construction d’une nouvelle cuisine et un réaménagement 
global de deux bâtiments.
Pour l’Association, le Directeur : Pascal COLLIN
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DOJO de la MontagneDOJO de la Montagne

Cette année encore, les jeunes judokas du Dojo de la 
Montagne ont hissé haut les couleurs du club.

Tout d’abord, nous pouvons féliciter Léandre PERRIN, 
sacré vice-champion de France cadet. Ce dernier a été 
formé depuis ses débuts au sein du club, il a intégré le 
pôle espoir judo en 2020.

Ce très beau résultat lui a valu d’être en lice pour le Mérite 
sportif, catégorie Espoir lors de la cérémonie organisée 
par le Conseil Départemental des Vosges.

Souhaitons-lui autant de réussite que celles de ses aînés 
médaillés olympiques !

Autres résultats à ne pas négliger, Agathe MOUROT et Zoé 
ROULAND-JEUDY ont participé au championnat de France 
par équipe en catégorie « minime ».

De nouveau une saison riche au Dojo de la Montagne !
Section Judo Saint-Amé

Gaëlle CASTEL et Enzo CLAUDE se sont pour leur part, 
qualifiés pour les championnats de France, deuxième 
division, catégorie « cadet ».

Le Dojo a été fortement représenté par tous les judokas 
lors des différentes manifestations organisées pour eux 
sur le secteur. Ainsi, le Dojo de la Montagne a terminé 
sur la deuxième marche du podium lors du tournoi de 
Gérardmer et a remporté la coupe des vainqueurs au 
challenge des Hautes Vosges.

La vie dans le club, vous le savez maintenant, est aussi 
agrémentée des résultats personnels de nos jeunes élèves 
avec l’obtention des différents grades.

Cette année, Amaury NAPPÉ apporte 
une plus-value au cercle des ceintures 
noires qui s’étoffe d’année en année,  
avec l’obtention de son deuxième dan.

Le Dojo attire toujours autant les enfants et leurs parents, 
qui trouvent, pour les premiers, une ambiance agréable et 
un sport complet et pour les seconds, les valeurs morales 
du judo et un enseignement de qualité dispensé par 
notre entraîneur Julien ABEL. Ces derniers ont pu nous 
rencontrer lors du forum des associations qui a été un 
franc succès pour notre club.

Il faut aussi avouer que les performances des judokas 
français aux Jeux Olympiques ne sont pas étrangères à 
l’engouement pour notre sport. Fiers d’être judokas !

Les horaires (section de Saint Amé) :

• 4-7ans : 17h00 – 17h45

• 7-10 ans : 17h45 – 18h45

• 10 ans et plus : 18h45 – 20h15

Ces horaires ne vous conviennent pas ? Prenez contact 
avec nous, nous vous indiquerons les heures des cours 
dans nos autres sections : Saulxures-sur-Moselotte, 
Cornimont, La Bresse.

Vous souhaitez intégrer le club lors de la saison 
prochaine, contactez-nous :
Dominique FRANÇOIS DUCHÊNE au 06  75  71  18  22 
(présidente)
ou Julien ABEL au 06 88 44 79 52 (entraîneur)
ou par mail à : contacts@dojodelamontagne.fr 
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Nos associations

L’année 2024 fut riche en résultats au niveau sportif 
puisque l’équipage Gérard/Toussaint remporte la classe 
A6 à la finale de la coupe de France des rallyes à Nice.
Après une belle saison Nicolas Gérard se qualifie pour la 
Finale en remportant plusieurs fois la classe sur différents 
rallyes de notre région pour ramener le titre de Champion 
de France dans notre village avec à ses côtés Bertrand 
Toussaint. 
L’autre équipage de l’association Vosges Rallye Passion 
Desjeunes/Ronjon manque la qualification pour quelques 

Vosges Rallye PassionVosges Rallye Passion

points mais se console avec une première participation au 
Rallye du Mont Blanc et une belle 4eme place de classe 
sur 10.
Bertrand Toussaint a réalisé quelques rallyes en tant que 
pilote avec à ses côtés Jonathan Duc, là aussi les résultats 
sont prometteurs.
L’association a également étoffé le vide grenier de notre 
commune avec son rassemblement de voitures sportives. 
Nous serons présents en 2025 avec un menu le midi et un 
concert des «Vintage « à 11h et 14h !
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RC2V- Rugby clubRC2V- Rugby club des 2 vallées

Le club à 22 ans d’existence et revendique être le «club des 
copains». Cette année, 170 joueurs ont pris leur licence 
dont 14 Stamésiens. L’école de rugby, labélisée 1 étoile 
depuis 3 ans, est forte de 100 joueurs à partir de 4 ans.

Un déplacement de fin d’année amènera l’EDR au tournoi 
international de Béthune. Les joueurs cadets et juniors 
jouent avec l’entente Vosges sur le championnat grand 
est. L’an passé, 2 de ces joueurs ont été champions Grand 
Est à XV et à 7 juniors, les Stamésiens Özcan Cekic et 
Martin Rouilhet.

Le RC2V (Rugby club des 2 vallées) est 
le club de rugby de l’agglomération 
Romarimontaines

Les séniors participent au championnat en troisième série 
et une section rugby à 5 (rugby sans contact) est active 
depuis 2 ans

La mairie de St Amé à une participation active a notre 
réussite (fête des associations, prêt du terrain de foot, aide 
à l’intervention dans les écoles, aide à l’organisation des 
centres aérés ...). Nous la remercions chaleureusement 
pour son soutien.
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RC2V- Rugby club des 2 vallées

Notre association  « LES AMIS DU VIEUX SAINT-AME »  a 
perdu en septembre dernier sa figure emblématique  en la 
personne de sa Présidente : Mme Jeanine HUMBERT                                      

Elle a consacré une grande partie de sa vie à sa chère 
chapelle, à l’accueil des promeneurs et à la transmission 
de l’histoire locale. Elle aura su rassembler croyants et laïcs 
autour d’un même attachement à ce site, berceau de la 
Paroisse, à l’ombre du St Mont.

Résidant à CELLES, au pied de notre CHAPELLE, elle en était 
non seulement la gardienne attentive, mais également 
la mémoire vivante pendant les trente années de sa 
Présidence. Son dévouement inébranlable et son amour 
pour notre hameau ont profondément marqué toutes les 
personnes qui l’ont connue.

Par son dynamisme et sa bienveillance, elle a rassemblé 
et inspiré, laissant, pour quiconque la rencontrait, un 
souvenir de bonhommie et de gentillesse. 

Son souvenir demeurera vivant au sein de notre association 
et au cœur du village. 

Nous lui rendons donc hommage avec une immense 
reconnaissance et nous nous engageons à faire vivre 
son engagement avec cette même passion qu’elle a su 
insuffler.

Notre nouveau président Bertrand PEDUZZI et le Conseil 
d’administration  ont recensé beaucoup d’activités pour 
2025 :  

VENEZ NOMBREUX NOUS REJOINDRE !!!!

Les Amis du Vieux Saint-Amé
Nos associations

Les Amis du Vieux Saint-Amé

Pour nous contacter:
Annie DELAUNAY-ARISSIAN , Secrétaire - 06 13 05 49 80 - annie.arlette@hotmail.fr   
Bertrand PEDUZZI, Président - 06 89 06 25 15
Adresse postale : Ferme du Neuf-Pré – Celles     88120 Saint-Amé
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Découvrez notre association sportive dynamique, 
spécialisée dans les cours collectifs où la convivialité et le 
bien-être sont au cœur de chaque séance.

Chez nous, chaque membre trouve sa place, que vous soyez 
novice ou passionné. Nos éducateurs sportifs diplômés 
et expérimentés, vous guident à travers une variété de 
disciplines, de la remise en forme par le renforcement 
musculaire, des cours de cardio à l’aide de nos steps ou 
bien des trampolines à disposition.

Mais aussi avec des pratiques plus douces comme les cours 
de stretching (étirements) ainsi que du renforcement 
postural pour améliorer votre mobilité.

L’ensemble de nos 12 cours collectifs sont assurés du lundi 
au samedi, pratiquement toute l’année (hors vacances 
décembre et une semaine en août).  Nous sommes situés 
au 14 Rue du bois des Abbesses à Saint-Amé, juste derrière 
la zone de Bébé9. 

Rejoignez nous pour bouger, vous dépenser et surtout, 
partager des moments motivants dans un cadre convivial 
et sans jugement. 

Pour tout renseignement, contactez nos coachs : 
Océane RIMPAULT 06 17 05 18 86 
Alexandre PINTO 06 49 33 18 91

ARTEMIS Fitness ClubARTEMIS Fitness Club 
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Menuiserie PVC - ALU - BOIS - Mixte BOIS / ALU
Porte de garage

Volets roulants ou battants
Pergola - Store - BSO

Portail aluminium
Motorisation SOMFY

03 29 61 29 29 
contact@henry-menuiserie.fr

www.henry-menuiserie.fr

6 rue des Lilas 88120 SAINT-AME
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RC3V- Phenix rollerRC3V- Phenix roller hockey

Une présence marquée sur les temps forts associatifs
Cette saison, l’équipe s’est fait plus connaitre des habitants 
en participants à la Fête des Associations de Saint-Amé et 
la Fête du Sport de Saint Nabord. Ces manifestations ont 
été l’occasion idéale pour faire connaître notre club au 
plus grand nombre, notamment aux jeunes stamésiens, 
et de leur permettre de découvrir le roller hockey. Nous 
avons ainsi pu initier les enfants et adultes à ce sport 
passionnant, en leur offrant la possibilité de s’essayer à 
l’exercice et d’apprécier ses particularités. Ces moments 
de partage ont été très enrichissants pour notre club, tant 
sur le plan sportif que sur le plan humain. Ces événements 
ont été l’occasion de rencontrer de nombreux élus locaux 
et d’échanger sur l’avenir de ce sport.

Des projets plein la tête
Cette saison, nous espérons pouvoir continuer de 
populariser notre sport en organisant un match de roller 
hockey, à Saint-Amé contre l’une des deux autres équipes 
vosgiennes. Ce match serait une belle opportunité 
pour mettre en lumière notre club et faire un peu plus 
découvrir l’intensité de ce sport. Nous communiquerons 
dès que possible sur la réalisation de cet événement et 
nous espérons que le public sera au rendez vous.

Faire decouvrir notre sport
En parallèle des événements associatifs, nous avons pu 
organiser plusieurs créneaux découverte du roller hockey 
durant cette année. Ainsi, nos jeunes joueurs ont pu 
découvrir notre sport et ses valeurs.

PHENIX ST AME - le hockey stamésien

Remerciements
Tout d’abord, nous tenons à adresser un grand merci à la 
Mairie de Saint-Amé pour son soutien constant et précieux 
dans le développement de notre club. Nous remercions 
également notre nouveau sponsor Georges formation 
pour son soutien et son aide à faire vivre notre club.
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RC3V- Phenix roller hockey Nos associations

Em’aformEm’aform

Notre Association propose des activités sportives pour les 
adultes :

• Le mercredi soir de 17 h 30 à 19 h 45  : Circuit 
Training, Piloxing et Pilâtes

• Le jeudi après-midi de 14 h 30 à 16 h : Pilâtes et 
Renforcement musculaire

• Le vendredi soir de 17 h 45 à 19 h 30  : Zumba et 
Strong Nation

Les cours sont dispensés par Aurélie JACQUES, diplômée 
d’Etat.

Pour plus d’informations, vous pouvez prendre contact 
avec nous (coordonnées ci-dessous).

Association EM’AFORM Siège social :
9 rue de la Moselotte 88120 SAINT-AME 
Siret : 882 445 083 00018 
Mail : emaform88@outlook.fr
Elodie : 06 82 01 21 22 Coraline : 06 87 66 16 88
Page Facebook : Em’aform 

 

7 Grande Rue
88120 SAINT-AMÉ
Tél. 03 29 25 44 69

La certification qualité a été délivrée pour la catégorie d’actions suivante:

 ACTIONS DE FORMATION

20 Chemin du Faing de la Maix – 88120 SAINT-AME

03.29.61.32.33

contact@georgesformation.com

www.georges-formation.fr

Retrouvez notre offre de formation complète sur notre site
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Espoir 2000Espoir 2000

L’Association ESPOIR 2000 est fière de ses 300 adhérents et 
53 années d’existences.
Vous pouvez nous rejoindre parmi l’une des 16 sections : 
l’Art Défense Sénior, le Body Rythmique, le Chant, la Danse 
de Salon, la Gymnastique, la Gymnastique Aquatique, la 
Gym Tonic-Step, la Gym Adaptée, le Karaté, la Peinture, 
la Pétanque, les Jeux de Société, les Jeux de Cartes, le 

16 sections pour vos loisirs

BIGOT Jérôme
Président d’ESPOIR 2OOO 
06 31 09 09 28

Scrabble, le Volley, le Yoga et Qi Gong.
L’année se termine par une marche afin de rassembler 
l’ensemble des sections et dans la convivialité autour d’un 
repas.
Alors n’hésitez pas à nous rejoindre !

Salle Polyactivités - Mardi de 14h00 à 18h00
Responsable : Georgette AUBRIAT - 03 29 61 25 30 - 06 17 17 14 20

Espoir 2000 - Section Peinture
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Espoir 2000

Salle Polyactivités - Mardi de 9h30 à 11h00
Responsable : Martine MATHIOT - 06 08 32 79 70

Salle polyvalente - Lundi de 10h00 à 11h00
Responsable : Véronique MOUGEL - 03 29 61 32 56 - 06 30 17 21 10

Espoir 2000 - Section Chant

Espoir 2000 - Section Gym Adaptée
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Espoir 2000Espoir 2000

Salle des Kyriolés - Mercredi et jeudi de 18h00 à 22h00
Responsables : Francette et Bernard DIDIER - 06 73 60 94 43
Intervenant : Sébastien HIMBER

Espoir 2000 - Section Danse de salon

Ecole de Peccavillers - Mercredi de 18h45 à 19h45
Responsable : Thierry PIERRAT - 06 08 69 29 74

Espoir 2000 - Section Body Rythmique
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Espoir 2000

Salle polyvalente - Jeudi de 8h45 à 9h45
Responsables :
Geneviève MATHIEU - 03 29 61 29 64 - 06 20 79 61 23
Véronique MOUGEL - 03 29 61 32 56 - 06 30 17 21 10

Ecole de Peccavillers - Jeudi de 19h00 à 20h00
Responsable : Patricia CASANOVA - 06 83 19 13 21

Espoir 2000 - Section Gymnastique

Espoir 2000 - Section Gym Tonique Step
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Salle Pomone - Mardi de 14h00 à 17h00
Responsable : Maryvonne LAO - 07 88 29 06 69

Espoir 2000 - Section Jeux de société

Espoir 2000Espoir 2000

Salle des Kyriolés - Mercredi de 14h00 à 17h00
Responsable : Michel LEHEU - 06 88 73 01 63 / 03 29 61 22 08

Espoir 2000 - Section Jeux de cartes
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Espoir 2000

Place Schignano - Mardi de 14h00 à 16h30
Responsable : Michel LEHEU - 06 88 73 01 63 / 03 29 61 22 08

Espoir 2000 - Section Pétanque

Salle Polyvalente St-Amé - Lundi de 21h00 à 22h45
Responsable : Martine MATHIOT - 06 08 32 79 70

Espoir 2000 - Section Volley
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Salle des Kyriolés - Lundi à 17h30 et à 19h00
Responsables :
Jacqueline PETITJEAN - 06 71 47 23 55
Sylvie DUCHÊNE - 06 19 11 54 66

Salle Polyvalente St-Amé
Responsables :
Hubert GEGOUT - 03 29 61 28 67
Jérôme BIGOT (Enfants) - 06 31 09 09 28

Lundi : enfants 18h30 à 19h30 et adultes 19h30 à 21h00
Vendredi : enfants et adultes - 19h00 à 20h30

Espoir 2000 - Section Yoga / Qi Gong

Espoir 2000 - Section Karaté

Espoir 2000Espoir 2000
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Espoir 2000

Piscine de Vagney - Lundi de 9h00 à 10h00
Responsable : Geneviève MATHIEU - 03 29 61 29 64 / 06 20 79 61 23

Salle des Kyriolés - Lundi de 14h00 à 17h00
Responsable : Georgette AUBRIAT - 03 29 61 25 30 / 06 17 17 14 20

Espoir 2000 - Section Gymnastique aquatique

Espoir 2000 - Section Scrabble
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FAVEC 88FAVEC 88

Plus de 75 ans d’existence en France, 49 ans dans les 
Vosges.

La vie est belle, mais, peut être cruelle, c’est au moment où 
vous pensez avoir atteint tous vos buts communs, que la 
perte de l’autre peut survenir.

La douleur, la sensation d’être seul au monde, tout 
s’écroule, vous devez faire face, les proches, les enfants, 
tout le monde se tourne vers vous.

Notre association, la FAVEC (Face au Veuvage, ensemble, 
continuons) est là pour aider tous les conjoints survivants.

Nous sommes là, pour accueillir, écouter, renseigner, aider 
les veuves et les veufs dans leurs démarches, dès le décès 
bien sûr, mais également après.

Association départementale des  
Conjoints Survivants et Parents 
d’Orphelins Des Vosges 
Face au Veuvage, ensemble, continuons

Nous vous aidons à remplir vos dossiers, notamment 
les dossiers de réversion, et tout cela gratuitement bien 
entendu. Nous sommes tous et toutes des bénévoles.

Nous entendons souvent que la pension de réversion est 
une aide donnée aux veufs et veuves, NON, la pension 
de réversion s’inscrit dans la continuité d’une obligation 
légale de solidarité au sein du couple, le mariage 
expliquant cette obligation.

Mais il faut savoir que les réversions ne sont pas données 
automatiquement, il faut les demander.

Adhérer à l’association des Conjoints Survivants, ce 
n’est pas uniquement rejoindre une association locale 
pour avoir la possibilité de participer aux activités, mais 
c’est aussi et surtout reconnaître que la FAVEC est une 
institution nécessaire à la vie démocratique de notre 
pays, puis qu’elle a vocation de représenter tous les veufs 
et veuves et Orphelins résidant sur notre territoire et à 
défendre leurs intérêts.

Chantale LOVATO - Présidente
26 A Route de Bréhavillers  88120 LE SYNDICAT
Tél : 06 20 15 62 26 – 03 29 61 27 05
E Mail : conjoints.survivants88@gmail.com
Affilée à la FAVEC, reconnue d’utilité publique, 28 place St Georges 
75009 Paris 
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FAVEC 88
Notre association a tenu un stand lors de différentes 
manifestations, afin de se faire connaître, mais également 
afin de présenter au public nos activités et nos publications. 
Nous étions donc présents lors de la fête des plantes au 
Haut du Tôt, lors de la fête des associations de St Amé, 
lors des journées d’études vosgiennes à Plombières, mais 
également au marché de Noël de l’Ehpad « Le Solem » à 
Vagney.

Mais au cours de cet automne 2024, nos efforts se 
sont concentrés sur les commémorations du 80ème 
anniversaire de la Libération des villages de la vallée. En 
lien avec les communes de Saint Amé, du Syndicat et 
du Tholy, nous avons apporté notre contribution aux 
manifestations organisées par celles-ci.

A Saint-Amé, les 21 et 22 septembre, une exposition avait 
été mise en place, incluant les témoignages de Stamésiens, 
et une conférence sur la Libération a été tenue par Jean 
Marie Lambert et Thomas Remy évoquant les étapes de 
la libération du village et la vie des habitants au cours des 
combats.

Au Syndicat, le 22 septembre, une marche commémorative 
avec guide a marqué le souvenir de la progression de 
l’armée américaine  de Champé à Nol.

Les amis de la vallée
Nos associations

Les amis de la  vallée de Cleurie

Au cours du week-end du 28 et 29 septembre une 
exposition a été mise en place à Julienrupt, salle Etienne 
Defranoux, et une conférence a été donnée en l’église de 
Julienrupt par Bernard Cunin sur la libération de la vallée 
de Noirgueux à Gérardmer.

Le dimanche 29 septembre, après la  cérémonie officielle 
à Plaine Cleurie, une marche du souvenir guidée a conduit 
au site des carrières de Plaine Cleurie, où des combats 
acharnés ont été menés pour le contrôle de la vallée. 

Au Tholy, une très riche exposition, à laquelle nous avons 
participé, a été installée à la salle des fêtes et sous les arches 
de la MMA. Au cours de l’après-midi du 16 novembre, 
Bernard Cunin  a donné à nouveau une conférence sur la 
libération de la vallée de Cleurie de Noirgueux à Gérardmer. 
Une petite salle de cinéma a été ménagée dans la salle des 
fêtes pour recueillir les témoignages des derniers témoins 
de cette période.

Ces diverses manifestations ont permis de présenter au 
public les ouvrages de l’association, notamment le livre « 
La Libération de la Vallée de Cleurie ». 
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GERVGERV

Le Faucon Pèlerin est le champion du monde de la chute 
libre avec ses piqués à 300 km/heure !
Le gros problème est que sa courbe de nidification dans 
les Vosges est en chute libre aussi !
Rappelez-vous du petit Poterlacat du mois de mai où 
j’avais déjà gribouillé quelques lignes à ce sujet.
La situation n’a pas changé depuis.

Situation générale dans les Vosges
Le GERV (Groupe Étude Rapaces Vosges) surveille quelques 
36 sites sur le département.
En 2012, nous comptions 12 jeunes à l’envol. Cette année 
2024, nous n’en comptons que 2 !
Et encore !... issus d’un nichoir artificiel !
Les causes de ces échecs de reproduction sont connues. 
D’abord, le dérangement humain. Le Faucon Pèlerin est 
en effet une espèce très farouche. La liste ne s’arrête pas 
là : citons la destruction des milieux, la grippe aviaire, les 
empoisonnements, les conditions météo exécrables et les 
prédations naturelles.
Pas facile d’élever des jeunes dans de telles conditions !

Situation à Saint-Amé
Notre joli village ne fait pas exception.
Nous comptons 6 jeunes faucons à l’envol en 11 ans ! Ce 
n’est pas beaucoup !
À ce rythme-là, on va finir par le perdre.
Que se passe-t-il au Grand Rocher de Saint-Amé ?

Groupe Étude Rapaces Vosges
Notre faucon pèlerin est en chute libre !

Groupe Étude Rapaces Vosges

Voilà quelques années que le couple a la très mauvaise 
idée d’installer son aire sur la même plateforme, qui 
est malheureusement très accessible aux prédateurs 
terrestres comme la Martre, le Renard, voire le Sanglier. 
D’où ces échecs à répétition.
De plus, 2024 a été une année copieusement arrosée ! Des 
ruissellements d’eau de pluie ont traversé l’aire. La couvée 
était compromise.
Une petite parenthèse concernant la météo : je voudrais 
remercier notre météorologue amateur stamésien 
(Monsieur M...) qui me transmet ses données scientifiques 
très intéressantes tous les mois et qui nous sont fort utiles.

Alors, que faire ?
Il faut donner un coup de main à cette nature meurtrie 
et sauver notre Faucon avant qu’il ne disparaisse pour 
toujours, comme de nombreuses autres espèces d’ailleurs.
D’où l’installation d’un nichoir.

Installation d’un nichoir à Faucon Pèlerin
Un nichoir à Faucon Pèlerin n’est pas un nichoir à Mésange 
Charbonnière !
Imaginez une grosse caisse en alu d’un mètre de long, 50 
cm de large pour une quinzaine de kilos !
Ce n’est pas une mince affaire.
Il fallait donc avoir recours à des spécialistes. Et les 
spécialistes, dans de telles conditions, ont été trouvés : il 
s’agit du Club Alpin Français (CAF) de Cornimont.

Samedi 26 octobre 2024, 09h00
Tout le monde est présent : hommes et femmes du CAF, 
avec notre ami Frédo du GERV en tant que conseiller 
ornithologue.
Et là, ils attaquent un travail qui demande respect.
D’abord, il faut monter tout le matériel au sommet du 
rocher. Pas d’hélicos et pas d’engins motorisés. Tout se fait 
à dos d’homme et de femme. « À l’os » comme on dit ici !
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GERV GERV
Nos associations

GERV

Il faut trimballer ce nichoir de 15 kilos sur le dos, porter les 
énormes sacs, les seaux, le perforateur, les cordes, les tiges 
filetées, et j’en oublie un paquet !
Ils (et elles) vont passer par des sentiers où mulets et 
chevreuils refuseraient d’aller.
Et ils arrivent au sommet du Grand Rocher.
Maintenant, c’est l’opération périlleuse et technique.
Fixer une caisse d’un tel poids et de telles dimensions 
contre une paroi verticale n’est pas à la portée de tout 
le monde et n’est pas prévu dans les manuels du petit 
bricoleur.
Et voici nos cordistes suspendus à leurs cordages dans 
le vide. Les photos jointes à cet article sont parlantes. 
Hommes et femmes ont œuvré ainsi durant plusieurs 
heures, et toujours avec le sourire. Impressionnant.

Remerciements
Nous ne pouvons que remercier sincèrement les membres 
du CAF de Cornimont et son président pour l’installation 
de ce nichoir dans de telles conditions.
Un tel projet ne peut se faire sans l’autorisation de la mairie 
de Saint-Amé, qui est propriétaire des lieux et qui a été en 
accord dès le début du projet.

Et maintenant
La pose de nichoirs à Faucon 
Pèlerin donne de bons résultats 
dans l’ensemble, surtout en 
milieux urbains : silos, édifices 
religieux, ruines et même 
pylônes électriques.
Mais il faut rester patients. 
L’oiseau doit s’habituer à cet 
objet nouveau et l’accepter. 
Cela peut se faire rapidement, 
pourquoi pas dès 2025 ? Ou 
plus tard.
Mais il faut surtout le laisser 
tranquille, notre Faucon 
Pèlerin !
Rappelons qu’un arrêté 
municipal mentionne bien 
l’interdiction de l’escalade, 
mais aussi l’approche du 

Grand Rocher du 01 mars au 15 juin. Un joli panneau 
de la préfecture appuie cet arrêté. Le non-respect de 
cette réglementation entraîne systématiquement des 
poursuites judiciaires.
Et c’est ainsi que, tous ensemble, nous arriverons à 
sauvegarder notre Faucon.

Bernard Cartier - LPO – GERV
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ASSACS Basket-BallASSACS Basket-Ball

Notre club a tenu son assemblée générale le 7 juillet der-
nier afin de faire le point annuel sur les plans sportif, fi-
nancier et moral. A cette occasion, notre président David a 
eu le plaisir de remettre à Marie et Joël de petites récom-
penses pour leur dévouement au sein du club ces der-
nières années, avec une mention spéciale pour notre Jojo 

David CHEVELT (Président) : 06.38.74.86.92 -  chevelt.david@orange.fr
Rémi DECOMBE Secrétaire) : 06.27.95.05.93 - remi.decombe@live.fr 

Pour nous contacter :

Saint-Amé ASSACS Basket-Ball
(Association Sportive Saint-Amé Cleurie Le Syndicat)

et ses plus de 30 ans passés au club pour se tourner vers 
le sud-ouest de la France : merci très chaleureusement à 
eux deux !

La saison 2024-2025 a commencé début septembre avec 
la participation aux fêtes des associations de Saint-Amé et 
Vagney sous un soleil radieux ou de nombreux jeunes ont 
pu s’essayer à la pratique de notre sport en extérieur ou 
en intérieur !

Le même jour, notre association a tenu la buvette lors du 
concert des Derries organisé par la Commune. 

Le tournoi Guillaume Gégoût s’est à nouveau tenu cette 
saison le 15 septembre 2024 avec la remise d’un nouveau 
trophée généreusement confectionné par un de nos an-
ciens membres Jean-Claude PETITGENÊT. Cette année le 
challenge fut donc remporté par l’équipe de Remiremont, 
vainqueur en finale face à l’équipe locale !

Notre club a également participé au salon de l’habitat de 
Remiremont du 8 au 11 novembre dernier afin d’y tenir la 
buvette ce qui a permis d’apporter des bénéfices consé-

quents, en partenariat avec la Brasserie de Quat’sous à 
Cleurie.  

La saison sportive a repris ses droits  début octobre pour 
nos équipes : U7, U9, U11, U18 et loisirs, en entente avec 
La Bresse pour les U9. 

Au total une cinquantaine de licenciés foulent les parquets 
et s’entraînent pour donner le meilleur d’eux-mêmes lors 
des matchs de championnat ou de coupe, ainsi que les 
tournois et plateaux pour les plus petits. N’hésitez pas à 
venir nous encourager, nos matchs ou tournois ont lieu : 

• les samedi après-midi pour les U11, et U18

• les samedis matins ou dimanche matins pour les U7 
et U9

• les mercredis soirs pour les loisirs

Point de vue extra-sportif, notre club organisera probable-
ment un tournoi 3*3 en février ainsi qu’un tournoi vété-
rans à Pâques, plus d’informations à venir prochainement!

Ces actions sont importantes pour nous permettre de 
conforter nos comptes et financer nos actions. 

Notre club participera également aux opérations bas-
ket-école afin de faire connaître notre sport dans les éta-
blissements scolaires, notamment à Vagney, mais tout 
autre est possible également sur demande !

Merci à tous les bénévoles pour leur aide au travers de 
ces actions de soutien et leur implication ! Tout nouveau 
volontaire ou pratiquant est le bienvenu pour intégrer le 
club : joueurs, entraîneurs, accompagnateurs, … chacun 
peut-être utile tout en faisant vivre sa passion !

Les entraînements sont dispensés, à la salle polyvalente 
de Saint-Amé, toutes les semaines aux horaires indiqués 
ci-dessous : 

• Mardi 17h45 à 19h00 : U7, U9, U11

• Mardi 19h00 à 20h30  : U18

• Mercredi à partir de 19h30 : Loisirs

Le prix de la licence s’élève à 75 € pour tout licencié jusqu’à 
U15, 90 € pour les U18, 75 € pour les loisirs et gratuit pour 
les bénévoles et dirigeants !
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ASSACS Basket-Ball

Le centre des Restos du Cœur de VAGNEY ouvert depuis plus de 10 ans est ani-
mé par une responsable de centre Françoise GREGOIRE, et de deux adjointes, 
Claudine BOUCHAREL et Martine VOINSON, accompagnées de 30 bénévoles. 
Cette EQUIPE répartie sur toute la semaine, du lundi au samedi (jours fériés 
compris) prépare et distribue les dotations hebdomadaires aux différentes fa-
milles bénéficiaires chaque matin de 9 à 10 H. Mais le rôle de chacun ne se li-
mite pas à la distribution. Chaque bénévole a le souci d’accueillir les personnes 
chaleureusement et avec bienveillance. Un « petit coin café » leur est réservé 
; un moment convivial où chacun peut échanger, partager… afin de créer et 
maintenir un LIEN SOCIAL.

Pour la campagne d’été, nous avons accueilli 65 familles, soit 150 personnes 
issues des communes environnantes. Aussi, et pour information, deux enfants 
sont partis en colonie de vacances durant 12 jours en août à ARGELES SUR 
MER. Ils sont rentrés ravis de leur séjour !!

 A compter du 18 novembre 2024, nous entrons dans la 40ème campagne. 
Pour ce faire, chaque famille est reçue par deux bénévoles inscripteurs-orien-
teurs afin de revoir et de réétudier sa situation familiale et financière ce qui 
permet d’attribuer ou pas une aide alimentaire selon les barèmes nationaux.  
Un temps d’écoute et d’attention particulière …

Chaque bénévole est tenu de suivre régulièrement des formations proposées 
par l’Association Nationale et Départementale. Celles -ci se déroulent à l’A.D. à 
EPINAL.

Notre groupe se compose de 12 personnes. Une dizaine 
d’entre nous se rassemble tous les jeudis, entre 14h et 17h, 
à la salle des Kyriolés, gracieusement prêtée par la mairie, 
sauf en période de vacances scolaires.
Cette année 2024 a été consacrée à l’utilisation de tous 
nos restes de tissus et autres petits matériaux pour 
confectionner divers objets : patchwork, petites boîtes, 
etc. Chacune d’entre nous choisissait ce qu’elle désirait 
réaliser.
Nous sommes allées au restaurant pour une journée 
détente, un moment qui a enchanté tout le monde.
Le jeudi qui précède les vacances est dédié aux jeux 
(Scrabble, Triomino, etc.), suivis d’un petit goûter.
Nous aimerions que de nouvelles personnes se joignent à 
nous et nous apportent de nouvelles idées !

Les Restaurants

Créamitiés

Nos associations

Nos associations

Les Restaurants du cœur

Créamitiés

« L’important ce n’est pas la chute, mais d’avoir 
quelqu’un pour nous rattraper »
 (slogan des Restos du Cœur)

Les Restos du Cœur ne dépendent 
pas de la Banque Alimentaire ….

Nous adressons un GRAND MERCI 
aux commerçants locaux (supermar-
chés, boulangeries, commerces di-
vers), ainsi que les agriculteurs, pour 
leurs dons quasiment journaliers.

Un GRAND MERCI également aux 
Communes pour leur aide, sous dif-
férentes formes et qui sont toujours 
à notre écoute … et enfin un GRAND 
MERCI à vous tous qui mettez un pa-
quet de couches, des petits pots bé-
bés, un kg de sucre ou un litre d’huile 
dans le caddy lors des collectes de 
mars et d’octobre.

L’équipe de Bénévoles du centre des 
Restos du Cœur de VAGNEY.

Ouverture du lundi au samedi de 9h à 10h30
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Club Alpin FrançaisClub Alpin Français de Cornimont

Le site d’escalade du « Petit Rocher de Saint Amé », lieu 
incontournable de l’escalade dans les Vosges, vient d’être 
repris en gestion par le club CAF de Cornimont.
Ce club compte à ce jour 214 adhérents, et parmi eux, pas 
moins de 70 mineurs formant l’école d’escalade de cette 
association.
En accord avec la commune, et afin de sécuriser encore 
plus la pratique de l’escalade sur ce site, notamment pour 
les enfants, les bénévoles du club CAF de Cornimont ont 
entrepris un rééquipement et une sécurisation du petit 
rocher de Saint Amé.
C’est ainsi que pendant de nombreuses journées de travail 
sur ce site, pas moins de 280 broches ont été scellées dans 
le rocher afin de garantir une meilleure sécurité dans la 
pratique de ce sport.
Les travaux sont désormais terminés, et le club ambitionne 
pour cette année 2025, de démarrer un autre chantier de 
mise à niveau de l’équipement, cette fois ci sur le Grand 
Rocher.

Rééquipement du site d’escalade du « 
Petit Rocher de Saint Amé »
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Association Familiale
Nos associations

Association Familiale
Pour nous contacter appeler Jean-Marie FONTAINE au 06 77 39 78 53 ou Nathalie CAMBRAY au 06 21 77 03 11

Club Alpin Français

Notre sortie raquettes s’est déroulée le 3 mars autour du 
HAUT DU TOT. La neige n’étant pas au rendez-vous, la 
sortie s’est transformée en une randonnée. Les participants 
ont bouclé le circuit et rejoint, pour midi, celles et ceux 
qui s’étaient inscrits uniquement pour le repas et qui les 
attendaient à l’Auberge « Les Ménestrels ». Tous ont passé 
un très agréable moment de convivialité autour d’un 
délicieux repas.
Notre assemblée générale s’est tenue à SAINT AME, salle 
des Kyriolés le 15 mars 2024, en présence des maires, ou 
de leur représentant, des cinq communes SAINT AME, 
LE SYNDICAT, CLEURIE, LA FORGE, LE THOLY, et d’une 
administratrice de l’UDAF. Après la présentation des 
traditionnels rapports d’activités et financiers, à l’occasion 
des échanges avec la salle, les adhérents présents ont 
interrogé la représentante de l’UDAF sur les actions de 
l’Union Nationale des Associations Familiales (UNAF) sur 
ses prises de position sur la qualité de notre alimentation. 
Pour conclure cet échange, l’assemblée a mandaté le 
Président pour qu’il adresse un courrier à l’UNAF, par 
l’intermédiaire de l’Union Départementale lui demandant 
de préciser la position de l’institution. Une réponse nous 
a été faite pour nous informer que l’UNAF organiserait en 
octobre 2024 un colloque sur ce thème, mais nous n’avons 
pas eu connaissance de suites concrètes de ce colloque.
Nos REPAIR CAFE se sont déroulés le 23 mars et le 17 octobre 
salle des Kyriolés à SAINT AME, de 10H à 17H, avec un peu 
de temps d’attente, notamment pour les personnes qui 
apportaient plusieurs objets. La fréquentation est toujours 
satisfaisante, notamment pour ce qui concerne le matériel 
informatique, tablettes et imprimantes en particulier, 
et le petit électroménager. Grâce à l’ingéniosité de nos 
réparateurs bénévoles passionnés et qui ont l’habitude de 
récupérer des pièces détachées, il est très rare que l’objet 
apporté ne soit pas à nouveau fonctionnel. 

L’après-midi karting, le dernier dimanche de mai s’essouffle 
un peu au niveau de la participation, c’est pourquoi nous 
envisageons de proposer une autre activité.
Notre sortie familiale au spectacle « DES FLAMMES A LA 
LUMIERE » à Verdun a été un indéniable succès, notre car 
était complet malgré l’horaire atypique un samedi après-
midi (départ en milieu d’après-midi et retour à Saint Amé 
à 3h du matin le dimanche). Une anecdote à ce propos, 
initialement proposé le samedi 29 juin, notre déplacement 
a été avancé au samedi 22 juin, jour de la première de la 
saison. Et ce, en raison du passage de la flamme olympique 
à Verdun le 29 juin. Bien nous en a pris, la séance du 29 
juin a été annulée à cause des très mauvaises conditions 
météorologiques. Si nous avions maintenu la date initiale, 
nous aurions fait le déplacement uniquement pour 
déguster le couscous, par ailleurs délicieux puisqu’il a 
satisfait tous les participants !

ASSOCIATION FAMILIALE INTERCOMMUNALE 
de SAINT-AME, LE SYNDICAT, CLEURIE, LA FORGE, LE THOLY

Le 18 octobre, la soirée bowling à EPINAL a permis à 20 de 
nos adhérents de se retrouver au bowling d’Epinal pour 
quelques parties.
Pour 2025, une nouveauté : nous avons fait l’acquisition 
d’un broyeur de végétaux que nous pouvons prêter à nos 
adhérents, moyennant le dépôt d’une caution et un coût à 
la journée d’utilisation. Si vous êtes intéressés vous pouvez 
prendre contact avec Sylvain CLAUDEL 07 70 20 28 21 11.
Nous reconduisons l’ensemble des activités proposées en 
2024, à l’exception du karting qui sera remplacé par un 
après-midi escalade. Nous sommes également le support 
juridique des ateliers manuels proposés par les clubs LES 
MAINS CREATRICES à LE THOLY et CREAMITIES à SAINT-
AME 
Notre AG est programmée à LE THOLY maison multi 
activités le vendredi 14 mars 2025 à 20h.
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Les Keupins VosgiensLes Keupins Vosgiens

Nous sommes Les Keupins Vosgiens, une association 
engagée dans l’animation locale et la création de moments 
de partage. Notre nom, inspiré d’un jeu de mots en verlan, 
reflète notre esprit de camaraderie et notre volonté de 
rassembler. Depuis notre création, nous organisons divers 
événements pour faire vivre notre territoire et favoriser la 
rencontre entre habitants.
En 2024, nous avons organisé plusieurs concerts punk 
rock, contribuant ainsi à dynamiser la scène musicale 
locale. Récemment, nous avons également animé la place 
Schignano avec un marché commerçant, rassemblant une 
trentaine d’exposants. Cet événement a été enrichi par 
une animation musicale assurée par le groupe Céline et 
les Tarés en Tulle, qui a su ravir le public en mêlant punk et 
morceaux populaires.

Pour nous contacter : Julie Malfroid - Présidente - 06.59.05.35.35 - asso.leskeupinsvosgiens@gmail.com

Une association dynamique au service 
de la convivialité
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Les Keupins Vosgiens

Une année riche en projets
Forts de cette expérience réussie, 
nous avons de nombreux projets 
pour animer 2025. Parmi les grands 
rendez-vous à venir :

Marché artisanal et local à Saint-
Amé - 1er mai 2025
Ce marché mettra à l’honneur les 
artisans et producteurs locaux, tout 
en proposant diverses animations :

• Concerts et animations musicales
• Peinture en live avec Coverone
• Buvette tenue par La Brasserie La 

Pimbeche
• Restauration assurée par Food is 

not dead
• Softs et crêpes sucrées préparés 

par l’association
• Glaces des Vergers de la Guippe
• Bar à chien avec «Dans la tête de 

vos chiens»

Solar Punk Festival - 3ème édition
Vendredi 11 et samedi 12 juillet 
2025 Salle polyvalente de Saint-
Amé
Le Solar Punk Fest revient pour 
une troisième édition encore plus 
ambitieuse ! En co-organisation 
avec Déviance et Kanal Hysterik, cet 
événement proposera :

• Concerts de groupes variés
• Expositions et performances 

artistiques
• Animations pour tous les âges

Un rendez-vous incontournable pour 
les amateurs de musique alternative 
et de culture underground.
24 mai à le Tholy : Les Ramoneurs 
de Menhirs + Bon à rien 
31 mai À la Brasserie la Pimbeche à 
Nol : Jeux Olympunk
Avec cette programmation variée et 
festive, nous souhaitons continuer 
à faire vivre notre territoire en 
proposant des événements uniques 
et accessibles à tous.
Rejoignez-nous pour partager des 
moments de convivialité et de 
découvertes !
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Pour plus de renseignements :
Christophe CLAUDON (Secrétaire du club) 06.74.11.01.42  / tc-st-ame@orange.fr

Nous sommes un petit club convivial, au tarif mesuré, qui 
vous permet de pratiquer le tennis comme vous voulez 
et quand vous voulez, en loisir ou en compétition. Peu 
importe votre niveau, nous vous accueillerons avec plaisir. 
Nos deux courts extérieurs sont à disposition de tous 
nos adhérents, la salle polyvalente étant réservée aux 
entrainements, aux matches et à l’école de tennis.
Nous engageons chaque année une équipe masculine pour 
les championnats d’hiver et une pour les championnats 
d’été. Ceux qui sont intéressés peuvent nous contacter 
et participer aux entrainements des samedis matins. 
Nous sommes toujours en manque de  compétitrices 
pour participer de nouveau aux championnats mixtes et 
dames. 
La licence FFT comprise dans l’adhésion au club permet 
également, à celles ou ceux qui le désirent, de participer à 
différents tournois de tennis.

Pour plus de renseignements:
Christophe CLAUDON (Secrétaire du club) 06.74.11.01.42 
ou par mail : tc-st-ame@orange.fr

Tennis Club Saint-AméTennis Club Saint-Amé Cleurie

L’école de tennis, de mi-septembre à fin juin, se déroule les 
mercredis de 17h30 à 18h30 pour le premier groupe et de 
18h30 à 19h30 pour le deuxième groupe.
Venez nous rejoindre en toute convivialité pour jouer au 
tennis et participer à la vie du club.
Coût de l’adhésion du 01/09/2024 au 31/08/2025 (Tarifs 
inchangés depuis 2019) : 
• Adulte : 64 €
• Jeune (moins de 18ans) : 46 €
• Jeune + école de tennis : 70 €
• Couple : 117 €

D’autres renseignements sont affichés au chalet situé à 
proximité des courts, n’hésitez pas à nous contacter.
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Pour nous contacter : Armelle Munding, Présidente - 07 82 03 06 83 - as.saintame@gmail.com

L’Amicale Scolaire toujours présente !
L’amicale scolaire est une association qui réunit les parents 
dont les enfants sont scolarisés à Saint-Amé. Son but est 
de récolter des fonds afin de financer les sorties scolaires 
proposées à nos enfants.

L’amicale est en perpétuel mouvement. Les enfants 
grandissants, des familles nous quittent et d’autres nous 
rejoignent.

L’Amicale scolaire est composée d’une trentaine de 
familles, qui sont rejoints occasionnellement par des 
« amis » de ces familles. Ces bénévoles, disponibles 
occasionnellement au gré des manifestations, permettent 
à notre association de proposer des manifestations tout 
au long de l’année.

Amicale Scolaire
Nos associations

Amicale Scolaire

Nous organisons, pendant l’année scolaire, plusieurs 
manifestations importantes, dont l’objectif est de récolter 
de l’argent permettant aux enfants scolarisés d’effectuer 
des sorties organisées par leur enseignants.

• Début novembre, nous organisons la bourse aux 
jouets et à la puériculture sur toute la surface de 
la salle polyvalente. Ainsi de nombreux jouets et 
jeux font le bonheur de beaucoup d’enfants. C’est 
le moment idéal pour vider ses armoires et préparer 
Noël en douceur.

• Cette année nous avons renoué, après un an 
d’absence, avec l’organisation du loto qui a connu 
un grand succès.

• Notre traditionnel vide grenier se déroulera le 18 
mai 2025 ; les réservations sont ouvertes. Malgré 
parfois une météo capricieuse, la bonne humeur est 
toujours présente. Cette manifestation représente 
un travail important, mais chacun répond présent et 
permet ainsi un bon déroulement de cette journée.

• En cours d’année, nous organisons des ventes 
auprès des parents comme par exemple des 
chocolats à Noël, du fromage ou des plantes.

La fête des écoles, qui clôture l’année scolaire, aura lieu 
le 21 juin 2025 : les élèves de maternelles et de primaires 

présentent plusieurs spectacles et chantent devant 
un public enthousiaste. Ensuite nous proposons de 
nombreux jeux aux enfants. C’est une belle journée bien 
souvent ensoleillée qui fait le bonheur des enfants.

Grâce à nos diverses actions, nous avons pu financer 
plusieurs projets pédagogiques et sorties (cinéma, sentier 
de la photo, spectacle...).

Nous remercions tous les parents qui s’investissent pour 
que perdurent ces manifestations qui animent notre 
village et qui permettent de financer de beaux projets 
pour nos enfants.

Nous remercions également la municipalité, nos 
entreprises et nos associations locales qui participent 
à la réussite de nos festivités et qui nous apportent leur 
soutien.

N’hésitez pas à nous rejoindre pendant l’année, nous vous 
accueilleront dans la joie et la bonne humeur !
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Association Agréée de PêcheAssociation Agréée de Pêche
et de Protection du Milieu Aquatique

Après ces dernières années de sècheresse et de forte 
chaleur, nous avons connu dès le mois d’octobre 2023 de 
nombreuses  précipitations pluvieuses et cela également  
sur quasiment toute l’année 2024.

De nombreuses crues suivi de gros  coups de vent ont 
entrainés des dégâts le long des cours d’eau de notre 
secteur. Les niveaux de nos ruisseaux et rivières laissaient 
espérer une année riche en sensations halieutiques, 
hors il s’avère que le constat, confirmé par notre pêche  
d’inventaire de septembre, montre un déficit important du 

Association agrée de pêche et de 
protection du milieu aquatique

cheptel piscicole notamment sur la population d’ombre 
commun. Nous l’avions malheureusement pressenti  lors 
de sorties peu fructueuses.  Il manque toute une cohorte 
de tailles entre  14 et 30 cm sur plusieurs espèces. C’est 
environ 80% de la population piscicole qui a disparue en 
quelques temps. Les conditions climatiques n’expliquent 
pas tout, sans pollution  avec mortalité constatée, nos 
regards se tournent naturellement vers la prédation des 
oiseaux piscivores. En effet, depuis quelques années, les 
tirs de régulation du cormoran sont suspendus, c’est plus 
d’une cinquantaine d’individus qui prend  ses quartier 
d’hiver sur nos lots, certains restants même toute l’année. 
Avec une consommation estimée de300 à 500 gr/ jours de 
poisson, je vous laisse faire le calcul volume prélevé sur les 
4 mois d’hiver.

Néanmoins, l’équipe en place reste motivée et cherche 
des solutions, mais jusqu’à quand ? C’est près de 500 
heures  de bénévolats réalisées ainsi que plus de mille km 
parcourus par les membres du comité et de la garderie 
pour 2024.  L’entretien des étangs, le débouchage des 
buses d’alimentations des canaux, la surveillance, les 
pêches d’inventaire représentent la majeure partie des 
heures.

 Malgré une pluie incessante, nous avons accueilli à nos 
étangs début juin plusieurs enfants lors de la journée 
nationale de la pêche. Chacun et chacune est reparti avec 
ses prises et une canne à coup offerte par la fédération 
et l’AAPPMA. Puis en septembre c’est sur notre stand que 
nous avons échangé sur divers sujets lors de la journée 
des associations.

Plusieurs dossiers sont toujours en cours avec les 
municipalités, les COMCOM, le syndicat mixte Moselle 
amont et l’association jeunesse et culture pour la 
restauration des cours d’eau dans le respect de la 
législation et pour  le bien de tous.
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GRANITERIE    FRANCOIS 
 CAVEAUX -MONUMENTS FUNERAIRES 
13, rue des Bouleaux – 88120 SAINT-AME 
 Port. 06.76.45.53.19 
 Mail :  graniterie-francois@orange.fr 
 

03 29 61 21 82
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ADMRADMR
Les chiffres clés de l’association pour l’année 2024 :
21 189 heures d’intervention pour 193 clients aidés, par 18 professionnels.
Pour les 8 communes : Cleurie - Dommartin-lès-Remiremont - La Forge - Le Syndicat - Le Tholy - 
Remiremont - Saint- Amé - Saint-Etienne-les- Remiremont

• Services et soins aux seniors : 
15787 heures ont été effectuées 
chez 153 bénéficiaires  

• Accompagnement handicap : 
1127 heures ont été effectuées 
chez 4 bénéficiaires 

• Entretien de la maison : 2681 
heures ont été effectuées chez 36 
bénéficiaires                                       

• Téléassistance Filien ADMR : 55 
bénéficiaires au 31/12/2023

L’ADMR est présente pour répondre 
aux besoins croissants du maintien 
à domicile, qui chaque jour s’innove, 
s’adapte, propose des solutions.
A tous les âges de la vie, nous accom-
pagnons et prenons soin des per-
sonnes qui rencontrent des difficul-
tés dans leur vie quotidienne et font 
appel à nous. 
L’ADMR est à l’écoute pour soutenir, 
aider, encourager les professionnels 
dans leur métier, renforcer l’équipe 
de bénévoles pour être plus précieux 
sur le terrain.
Au-delà de l’aide à la personne et des 
actions de prévention, la volonté est 
de mettre en avant les salariés d’in-
tervention, qui par leur écoute, leur 
vigilance seront les premiers lanceurs 
d’alerte à domicile.
En juin 2024 tout le personnel aura 
reçu une formation sur le repérage 
des fragilités de nos personnes ai-
dées. 
Lors de l’Assemblée Générale, Agnès 
Xolin a été mise à l’honneur :
Au service de l’ADMR depuis plus de 
41 ans en tant que bénévole. Agnès 
a soutenu et épaulé son mari Alain 
président pendant 22ans. Georges 
Humbert a pris la suite pendant 3 
ans. Agnès a ensuite accepté la pré-
sidence. 
Elle s’est vu remettre une médaille 
des mains de Georges Humbert qui 
est maintenant secrétaire, et un bou-
quet de fleurs par Aurore Hermans la 
trésorière.

Mise en place d’une flotte automo-
bile à destination des personnels 
d’intervention.
Notre personnel volontaire répon-
dant à certains critères, a reçu en do-
tation, le 22 octobre, huit véhicules 
Renault Clio de dernière génération, 
aux couleurs de notre association.
Ces automobiles seront une vitrine 
pour notre association d’aide à domi-
cile.
L’ADMR des Vosges a bénéficié de ces 
nouveaux véhicules grâce au soutien 
des pouvoirs publics.    

A D M R de Saint- Amé
36 B grande rue
88120 Saint- Amé
Tél: 03 29 62 25 12                                                                                                                               
Permanence Secrétariat:
Lundi, mardi, mercredi et jeudi 
de 9h à12h et de 13 h à 16 h                                                                      
vendredi de 9h à 12h et de 13h à 15h 
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Ateliers d’Éducation à la Santé Familiale : Une initiative de 
la CPTS du Massif Vosgien
La Communauté Professionnelle Territoriale de Santé 
(CPTS) du Massif Vosgien a organisé une deuxième ses-
sion des Ateliers d’Éducation à la Santé Familiale (ESF) à 
Saint-Amé. Ces ateliers se sont déroulés les 24 février, 3 et 
10 mars, et ont été animés par Coralie Mentrel et Céline 
Demontant, infirmières Asalée exerçant respectivement à 
Saint-Amé/Tholy et à Remiremont/Archettes.
Proposés gratuitement, ces ateliers ont permis aux par-
ticipants d’aborder cinq thématiques essentielles pour 
mieux gérer la santé et la sécurité au quotidien :
1. Santé et famille au quotidien

• Gérer les petits maux courants : maux de tête, de 
venre, de dos, fièvre, malaises, vomissements, bou-
tons...

• Organiser une pharmacie familiale.
• Assurer la sécurité du domicile.

2. Traumatismes et agressions extérieures
• Conduite à tenir en cas de coupure, brûlure, piqûre, 

irritation de la peau, ampoule, foulure, entorse ou 
luxation.

• Réalisation de pansements et bandages simples.
3. Urgence et secourisme

• Gestion des convulsions.
• Réalisation d’un massage cardiaque.
• Mise en Position Latérale de Sécurité (PLS).

4. Situations exceptionnelles : grand froid, canicule
5. Impact du vieillissement

• Comprendre les conséquences physiques et psy-
chologiques du vieillissement.

• Identifier des actions à mener avec des personnes 
âgées à domicile.

• Accompagner les personnes âgées dans leurs be-
soins quotidiens et en situation d’urgence.

Contact : Coralie MENTREL, rue de la Moselotte à 
Saint-Amé - 06 56 66 31 51

Nos associations

Ateliers d’Éducation à la Santé Familiale :
Une initiative de la CPTS du Massif Vosgien

Ces ateliers ont été une occasion précieuse pour les par-
ticipants d’acquérir des connaissances pratiques et des 
gestes essentiels pour faire face aux situations de la vie 
courante en matière de santé et de secourisme.
Vous êtes intéressé par de futures sessions ? N’hésitez pas 
à contacter la CPTS du Massif Vosgien par mail :
cpts.massif.vosgien@gmail.com
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Fingers caramel aux noisettes

Pour environ 20 Fingers

Par Corentin Cune Artisan chocolatier

Ingrédients pour le caramel à la vanille :

• 240g de sucre semoule

• 240g de crème Fleurette

• 1 gousse de vanille

• 190g beurre

• 100g d’éclats fins de noisettes torréfiées

Ingrédients pour le streusel amande :

• 90g de beurre

• 90g de poudre d’amandes

• 90g de farine T45

• 90g de sucre cassonnade 

• 1g fleur de sel

Ingrédients pour l’assemblage :

• 500g chocolat noir

1ère étape : le caramel à la vanille
• Dans une casserole, caramélisez à 

sec le sucre semoule.

• Ensuite, versez, petit à petit, avec 
la crème Fleurette bouillante dans 
laquelle nous aurons fait infuser 
la gousse de vanille fendue et 
grattée.

• Cuire le tout à 108°C et versez 
l’ensemble sur le beurre.

• Mixez au mixeur plongeur et 
laissez refroidir au réfrigérateur.

• Une fois refroidi, mélangez avec les 
éclats fins de noisettes torréfiées
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À Saint-Amé, Corentin, chocolatier-biscuitier passionné, a donné vie 
à Criollo Crisp, une entreprise artisanale qui célèbre le chocolat et les 
biscuits.
Originaire des Vosges, Corentin a toujours été attiré par l’univers 
gourmand. Après une formation spécialisée dans la chocolaterie, il a 
affiné son savoir-faire auprès d’artisans reconnus avant de se lancer 
dans sa propre aventure entrepreneuriale.
Sa vision ? Proposer des créations authentiques qui mettent en avant 
des ingrédients de qualité, souvent locaux, et reflètent son attachement 
aux traditions artisanales. Des tablettes de chocolat aux croq’noisettes 
en passant par des biscuits sains, chaque produit témoigne de son 
exigence et de sa créativité.
Où trouver les créations de Criollo Crisp ? Les produits de Criollo Crisp 
sont disponibles en ligne sur son site www. criollocrisp.com, avec une 
option de click-and-collect le samedi à son local de production à Saint-
Amé. Corentin est également présent sur certains marchés locaux, où il 
aime rencontrer ses clients.

Criollo Crisp à Saint-Amé - www.criollocrisp.com

Le bon plan de Corentin

”
2ème étape : le streusel amande
• Mélangez les ingrédients jusqu’à 

l’obtention d’une pâte homogène.

• Étalez au rouleau la pâte en 
rectangle de 5mm d’épaisseur 
et 10cm de largeur, sur toute la 
longueur

• Réservez au réfrigérateur environ 
30 minutes.

• Ensuite, coupez des bandes 
de 1.5cm environ de largeur et 
enfournez-les au four pendant 13 
minutes à 170°C jusqu’à avoir une 
belle coloration du biscuit.

3ème étape : l’assemblage
• A l’aide d’une poche à douille 

(douille unie de 8mm), pochez le 
caramel aux noisette sur le biscuit.

• Mettez au point votre chocolat : 
faites fondre votre chocolat noir au 
bain-marie jusqu’à 50-55°C.

• Ensuite, dans un autre bain-marie 
d’eau froide, faites refroidir votre 
chocolat fondu à 28-29°C.

• Puis remettez sur le bain-marie 
chaud pour le faire remonter en 
température à 31°C. Cela permet au 
chocolat d’être brillant, croquant et 
à éviter les blanchiments.

• Trempez vos fingers dans le 
chocolat à l’aide d’une fourchette, 
vous pouvez ajouter des éclats 
de noisettes dessus pour la 
décoration.

• Réservez vos fingers, sur une feuille 
de papier cuisson au réfrigérateur 
15 minutes pour que le chocolat 
cristallise.

Vos gourmandises peuvent se garder 
2 semaines au frais de préférence.

offre spéciale
uniquement destinée aux 
lecteurs du grand Poterlacat

Avec le code «Poterlacat», pour 
toute commande dépassant 20€ 
sur mon site www.criollocrisp.
com, j’offre un sachet de biscuits 
mirabelle (il faut l’ajouter dans le 
panier).

”
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